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RAPHAEL CAPELARI

Nesta semana esteve visitando o 
prefeito de Sobradinho, Armando 
Mayerhofer, o tunense João Riél Ma-
nuel Nunes Vieira de Oliveira Brito, 
onde efetuou a entrega da revista his-
tórica do Instituto Cultural Português, 
periódico luso-brasileiro que circula 
no Brasil e Portugal. 

Na oportunidade, também trataram 
sobre o projeto de restauro do bus-
to de Eloy de Oliveira Brito, um dos 
emancipadores de Sobradinho, que 
teve inclusive a placa comemorativa 
de bronze furtada por vândalos.  

João Riél, que também é cidadão so-
bradinhense, já foi autor homenage-
ado na Feira do Livro de Sobradinho, 

onde lançou várias de suas obras e co-
laborou com a cultura local.

O prefeito Mayerhofer agradece a 
visita e parabeniza João Riél pela sua 
contribuição com a cultura e a litera-
tura de nossa região.

Na tarde de quarta-fei-
ra, 5 de maio, a Rede de 
Proteção à Criança e ao 
Adolescente formada pe-
las equipes diretivas das 
escolas municipais das 
Emeis e Emebs, Secreta-
rias Municipais de Edu-
cação, de Saúde e de As-
sistência Social, APAE e 
Conselho Tutelar, realiza-
ram o primeiro encontro 
do ano na Câmara de Ve-
readores de Sobradinho.

Na ocasião, foi feito um 
levantamento dos casos 
das crianças e adolescen-
tes que enfrentam pro-
blemas de evasão escolar, 
trabalho infantil e saúde, 
onde após a discussão e 
avaliação, os mesmos são 
encaminhados para aten-
dimento através desta 
equipe multidisciplinar. 

O grupo irá se reunir 
mensalmente, com o ob-
jetivo de fortalecer o tra-

balho intersetorial, vi-
sando diminuir distin-
ções de papeis existen-
tes entre os profissio-
nais envolvidos, a fim de 
que cada um possa fa-

zer o melhor uso possí-
vel de seus saberes e au-
xiliar a escola na resolu-
ção de problemas. A pró-
xima reunião será no dia 
9 de junho.

Representantes da Afubra estive-
ram no gabinete do prefeito muni-

cipal Armando Mayerhofer, juntamen-
te com coordenadora das EMEBs Zaíra 
Pohlmann Moreira, e o vice-prefeito e 
secretário de Educação, Ivan Trevisan.

Na ocasião, foi assinado o acordo 
de cooperação entre o município e a 
Afubra quanto a realização do Proje-
to Verde é Vida, nas escolas Adolpho 
Sebastiany, Geralcino Dornelles e Se-
omar Mainardi.

O vice-prefeito e secretário Ivan 

destaca que o principal objetivo do 
projeto é desenvolver a educação so-
cioambiental, visando à preserva-
ção do meio ambiente e a sustenta-
bilidade. 

Conforme o prefeito Mayerhofer, o 
projeto é de extrema importância e 
a Administração Municipal faz ques-
tão de firmar novamente este acordo, 
pois o projeto trabalha sobre temas 
de grande relevância, como a educa-
ção no meio rural, diversificação e a 
valorização dos agricultores.

Sobradinho firma acordo de cooperação com o Projeto Verde é Vida

Na manhã da quarta-
-feira, 12 de maio, as pro-
fessoras da Educação Es-
pecial que atendem nas 
salas de recursos multi-
funcionais estiveram reu-
nidas na Prefeitura de So-
bradinho com o vice-pre-
feito e secretário de Edu-
cação, Ivan Trevisan, a co-
ordenadora da Educação 
Especial da rede munici-
pal de ensino, Zaíra Pohl-
mann Moreira, juntamen-
te com a fonoaudióloga 
Leila Colombelli e a psicó-
loga Giansqui de Oliveira. 

Na ocasião, foi estu-

dado os casos dos alu-
nos que frequentam as 
salas de recursos, bem 
como, foi realizada a tro-
ca de ideias e experiên-
cias, além de orientações 
feitas pela fonoaudióloga 
e também pela psicóloga. 

O grupo se reúne no 
decorrer do ano letivo, 
com o propósito de discu-
tir e avaliar os avanços e 
desafios da Educação Es-
pecial. Nestes encontros 
são delimitados os cami-
nhos a serem seguidos, 
na busca pelo aprimora-
mento do atendimento 

ofertado aos estudantes 
com necessidades espe-
ciais. A próxima reunião 
ficou agendada para o dia 
15 de junho. 

De acordo com o secre-
tário Ivan, os alunos com 
deficiência e transtornos 
globais do desenvolvi-
mento, recebem supor-
te educacional especiali-
zado, com planejamento 
individualizado e ativida-
des diferenciadas. Nas sa-
las de recursos multifun-
cionais também são ofe-
recidos espaços amplia-
dos e materiais de apoio.

Equipe da Educação Especial 
se reúne na Prefeitura

Prefeito recebe revista luso-brasileiraA Casa da Cultura em 
parceria com o Sindicato 
Rural de Sobradinho pro-
moveu através  do Servi-
ço Nacional de Aprendi-
zagem Rural (Senar) um 
curso gratuito de artesa-
nato em palha de milho.

O curso ocorreu nos 
dias 10, 11, 12 e 13 de 
maio nas dependências 
do Sindicato, sob coor-
denação da instrutora do 
Senar, Eva Danila de Mou-
ra. Alguns dos conteúdos 
abordados foram a pre-
paração da palha para 
armazenamento, tingi-
mento e trançado, além 
de amarração de sabu-
gos e confecção de peças, 
como baú, sacolas, flores 
e cestas.

O curso integra as 

ações de qualificação 
ao artesão local adota-
das pela Secretariaria de 
Educação, Cultura, Tu-
rismo e Desporto de So-
bradinho.

O vice-prefeito e secre-
tário de Educação, Ivan 
Trevisan, salienta que a 

Administração Municipal 
visa sempre proporcio-
nar cursos gratuitos que 
qualifiquem os artesões 
do município. Ivan desta-
ca que foram seguidos to-
dos os protocolos de saú-
de para prevenção do co-
ronavírus. 

Curso gratuito para artesanato 
em palha de milho

Rede de Proteção à Criança e 
ao Adolescente realiza reunião
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Depois de meses com 
aulas ocorrendo ape-

nas de forma não presen-
cial com atividades remo-
tas, finalmente foi pos-
sível o retorno das ati-
vidades presenciais nas 
EMEIS e EMEBS de So-
bradinho. 

De acordo com o vice-
-prefeito e secretário de 
Educação, Ivan Trevisan, 
todas as escolas tiveram 
a vistoria do COE Muni-
cipal, tendo seu Plano 
de Contingência aprova-
do. Trevisan salienta que 
as escolas estão seguin-
do os protocolos sanitá-
rios, onde professores e 
funcionários receberam 
equipamentos de EPIS; 
uso obrigatório de más-
cara; ao entrar na esco-
la é aferida a temperatu-
ra da criança e realizada 
a higienização com borri-
fador de álcool 70% nas 
mãos, calçados e mochi-
las, ou seja, todos os cui-
dados para evitar o con-
tágio e a transmissão da 
Covid-19 estão sendo to-
mados. 

As aulas iniciaram de 
modo híbrido, isto é, mes-
clando atividades presen-
ciais e não presenciais. 
Respeitando o distan-
ciamento entre alunos e 
professor, turmas maio-
res foram divididas em 
grupo A e B, onde cada 
grupo frequenta a escola 
uma semana. Na semana 
que estão em casa reali-
zam atividades remotas. 
Os professores mantém 
a comunicação com alu-
nos e famílias através das 
redes sociais e pelo Goo-

gle Meet.
Segundo as direções, 

o retorno está tranquilo, 
os alunos estão vindo de 
casa bem conscientes dos 
cuidados. Os recreios são 
realizados por turmas, 
em horários diferentes. 
Os lanches são servidos 
nas salas de aula. Não são 
usados os ginásios, pra-
cinhas  e brinquedos co-
letivos.

Os alunos cujas famí-
lias optaram pelo ensino 
remoto, retiram as ativi-
dades na escola e depois 
de um mês fazem as de-
volutivas. Eles também 
mantém contato com os 
professores através das 
tecnologias citadas.

Nas EMEIs as aulas 
continuam seguindo o 
modelo adotado no início 
do ano, onde a turma foi 
dividida em dois grupos, 
sendo que cada grupo fre-
quenta a escola em um 
turno (manhã ou tarde) 
conforme tratado com os 
pais anteriormente. 

A Secretaria de Educa-
ção, juntamente com toda 
a equipe da rede munici-
pal, está empenhada em 
fazer o melhor possível 
para que esse retorno 
seja com segurança, con-
forto e acolhimento. As 
escolas estão oferecendo 
aulas de reforço no tur-
no inverso para os alunos 
que encontram dificul-
dade para realizar as ati-
vidades. O AEE - Atendi-
mento Educacional Espe-
cializado - também é ofe-
recido aos alunos com ne-
cessidades especiais ou 
transtornos de compor-

tamento.
De acordo com o le-

vantamento da Secreta-
ria de Educação junto as 
EMEBs, o percentual de 
alunos que estão frequen-
tando as escolas está da 
seguinte maneira: Esco-
la São Valentim, 70% es-
tão frequentando as au-
las presenciais; Borges de 
Medeiros, 63%; Adolpho 
Sebastiany, 77%; Espíri-
to Santo, 50%; Flor Fabrí-
cio Ceretta, 64%; Seomar 
Mainardi, 61,2%; e Geral-
cino Dornelles, 51,5%.

Já nas EMEIs a grande 
maioria optou pelo re-
torno presencial, cerca 
de 90% estão frequen-
tando as aulas. De acor-
do com o levantamento 
realizado pela Secreta-
ria, as famílias estão de-
monstrando tranquilida-
de e segurança em trazer 
as crianças para a escola, 
pois é mantido um diálo-
go constante a respeito 
das medidas e protoco-
los que estão sendo se-
guidos no decorrer das 
atividades.

Conforme o prefei-
to Armando Mayerho-
fer, esse retorno é neces-
sário e muito importan-
te, e isso só foi possível 
através da dedicação de 
todos os profissionais  da 
rede municipal de ensi-
no. A Administração Mu-
nicipal agradece todos os 
profissionais da educa-
ção que durante as ativi-
dades remotas se empe-
nharam ao máximo para 
dar continuidade à edu-
cação de qualidade no 
município.

Aulas presenciais retornam seguindo medidas preventivas à Covid-19

Na terça-feira, 11 de 
maio,  o prefeito de So-
bradinho, Armando Ma-
yerhofer e o assessor ju-
rídico Edenir Buligon, 
estiveram em audiência 
com o deputado federal 
Pedro Westphalen (PP), 
juntamente com o depu-
tado estadual Adolfo Bri-
to (PP), para tratar sobre 
a emenda no valor de R$ 
300 mil para construção 
de um mirante no Bairro 
Medianeira. 

Mayerhofer destaca 
que isso poderá ser um 
marco no turismo do mu-
nicípio e a rede hoteleira 
também poderá ser be-
neficiada. A Administra-

ção Municipal irá elabo-
rar o projeto técnico que 
será enviado ao deputa-
do Westphalen para libe-
ração dos recursos junto 
ao Ministério do Turismo. 

Segundo o prefeito, a 
ideia é construir este mi-
rante com vista para a ci-

dade junto ao Bairro Me-
dianeira. Ele reforça que 
a Administração Munici-
pal está em busca destes 
recursos para dar anda-
mento ao projeto, visto 
que este empreendimento 
vem reforçar o potencial 
turístico do município.

O prefeito de Sobradinho, Arman-
do Mayerhofer, acompanhado do as-
sessor jurídico Edenir Buligon, esteve 
nesta semana em Porto Alegre onde vi-
sitou o  secretário de Desenvolvimen-
to Econômico do Estado, Edson Brum.

Em pauta, a solicitação de recursos 
para empresas do município via Fun-
do Operação Empresa do Estado do Rio 
Grande do Sul (Fundopem/RS), pro-
grama que busca investimentos e es-
timula a geração empregos no Estado.

O prefeito também solicitou ao se-
cretário a intermediação junto à Se-
cretaria da Saúde para que seja agili-
zado o processo de convênio da pac-
tuação dos partos para o Hospital São 
João Evangelista - Unidade II. A medi-
da é essencial para que possa ser dis-
ponibilizado esse serviço à população.

Infraestrutura
Outro tema abordado no encon-

tro foi sobre a  infraestrutura, essen-
cial para o desenvolvimento regional. 

O prefeito e Edson Brum receberam a 
confirmação do secretário dos Trans-
portes, Juvir Costella, que será feita a 
recuperação da ERS-347, no trecho en-
tre os municípios de Ibarama-Sobradi-
nho-Segredo, na região Centro Serra.

Também foi tratado quanto à cons-
trução de terceiras faixas na ERS-400, 
especialmente no trecho de serra, en-
tre Candelária e Sobradinho, que tem 
um fluxo intenso de caminhão. “A luta 
por essa obra faz parte de nosso tra-
balho quando ainda estávamos como 
deputado estadual e seguimos na de-
fesa por ela como secretário de Desen-
volvimento porque sabemos o quão 
importante é investir em mobilidade 
para a economia de uma região”, des-
tacou Edson Brum.

Mayerhofer destaca que a reunião 
foi muito proveitosa visto que na opor-
tunidade foram abordados diversos as-
suntos de grande relevância para o de-
senvolvimento de Sobradinho.

Armando Mayerhofer esteve 
em audiência com Edson Brum

Administração Municipal encaminha 
pedido de emenda para área do turismo
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As manchetes 
em 23/05/1991

Há 30 anos na Gazeta

Tirando do Baú

>> Sobradinho: Conforme havia sido noticiado, uma cara-
vana veio de Porto Alegre para ver de perto o Arroio Cariji-
nho e seus problemas. Dela faziam parte, entre outros: o en-
genheiro Basildes Martins (do Prosan), os professores Ernes-
to Xavier Filho e Natal Leonardeli (do Departamento de Me-
dicina Preventiva da Universidade Federal do Rio Grande do 
Sul) e o empresário Victorino Tolotti, da Marbon. O prefei-
to Adolfo José Brito reuniu parte do secretariado municipal 
e convidou Waldemar Maraschim para receber os visitantes.

Lendo a brilhante reportagem publicada 
em nosso Jornal Gazeta da Serra, cujo con-
teúdo versava sobre a construção de um mo-
numento ao Cristo Redentor na cidade de En-
cantado, ao visualizar o nome de seu ideali-
zador, o saudoso Adroaldo Conzatti, veio-me 
a lembrança do meu colega que ao se apre-
sentar dizia, “Encantado, Prefeito Adroal-
do Conzatti de Encantado”, figura humana 
que passava já na sua apresentação toda a 
sua simpatia e sua notória capacidade de se 
relacionar com as pessoas. 

Do conteúdo do ali contido, verifica-se que 
a construção de tal empreendimento só foi 
possível pela soma de esforços de uma co-
munidade que juntou-se à iniciativa do seu 
líder maior, dando sua colaboração finan-
ceira, sem recurso público, diga-se de passa-
gem, levando adiante a ideia de potenciali-
zar o município para o Turismo. 

Hoje, graças a tal iniciativa que de pronto 
recebeu o apoio de todos, antes mesmo de 
sua inauguração já é algo comemorado no 
Estado, em nosso País e no mundo. Será que 
aqui prosperaria tal iniciativa? Usarei da mi-
nha tradicional franqueza: Não. Aqui qual-
quer iniciativa que houver, por mais bem in-
tencionada que for, sempre uma parcela das 
lideranças a verá pelo viés político e não pela 
vontade de se fazer o bem sem olhar a quem. 

A falta de visão de alguns corroem as ex-
pectativas daqueles que querem o melhor 
para uma comunidade, que em sua maioria, 
quer o seu desenvolvimento. Vivenciei algu-
mas iniciativas que só tiveram sucesso, pela 
determinação e visão de futuro. Gostaria de 
estar vivenciando fatos como o da comuni-
dade de Encantado, com que alegria mostra-
ríamos que também havendo o apoio das li-
deranças estaríamos em condições de mere-
cer os mesmos aplausos, que eles são mere-
cedores. 

Vamos descer de nosso pedestal, com hu-
mildade reconheçamos quem tem valor e 
nos juntemos, para que amanhã nossos ne-
tos não venham a dizer que nos furtamos de 
fazer o melhor.

As iniciativas devem ser discutidas, anali-
sadas e verificadas a sua viabilidade, partir 
para a sua execução com entusiasmo, sem 
“mi mi”, para o bem de todos, aí diria SIM.

A união sempre será 
a força de uma 
COMUNIDADE

*Lademiro Dors - ladedors@gmail.com

Encurtando distâncias, diminuindo 
despesas e melhorando a vida das pessoas

*Heitor Schuch, 
deputado federal

Em tempos de pandemia, nunca 
aquela máxima “saúde é priori-

dade” foi tão verdadeira. O corona-
vírus se alastrou pelo mundo, cei-
fou vidas, abalou a economia mun-
dial e colocou as maiores potências 
de joelhos, provando aquilo que os 
mais antigos, nossos pais e avós, 
sempre nos disseram: sem saúde 
não se tem nada! 

É dentro dessa lógica que trabalha-
mos no nosso mandato, priorizando as 
ações que ajudem a melhorar a vida 
das pessoas, como por exemplo o aces-
so a um atendimento médico de quali-
dade. Na última semana, com imensa 
alegria, entregamos uma emenda par-
lamentar no valor de R$ 1,5 milhão 
ao Consórcio Intermunicipal do Vale 
do Jacuí para a construção do Centro 
de Atendimento Especializado e Tele-
medicina do Centro Serra e Vale do 
Jacuí. Uma demanda que nos havia 
sido apresentada pelas lideranças polí-

ticas e dos Sindicatos dos Trabalhado-
res Rurais da região e agora será con-
templada com recursos do Orçamen-
to da União 2021.

O centro será erguido em Sobradi-
nho, às margens da RS 400, no Acesso 
Arthur Lopes, em uma área doada pela 
Prefeitura Municipal. Conforme o pro-
jeto, terá 1.036 metros quadrados de 
área construída, distribuídos em dois 
pavimentos, e irá oferecer atendimen-
to em 18 especialidades médicas para 
pacientes dos 12 municípios integran-
tes do consórcio: Arroio do Tigre, Ca-
çapava do Sul, Cachoeira do Sul, Cer-
ro Branco, Estrela Velha, Ibarama, La-
goa Bonita do Sul, Novo Cabrais, Pas-
sa Sete, Segredo, Sobradinho e Tunas. 

Certamente, um avanço gigante as 
pessoas dessas localidades que não pre-
cisarão mais percorrer grandes distân-
cias até centros maiores, como Lajea-
do e Porto Alegre, muitas vezes sain-
do de casa ainda de madrugada, em 
busca de atendimento. Representan-
do também uma enorme economia 
para as prefeituras com combustível, 

veículo e pessoal empregados nesses 
deslocamentos. 

Assim como já ocorreu no Vale do 
Rio Pardo, com a inauguração do cen-
tro médico regional do Cisvale, tam-
bém construído e equipado com re-
cursos de emenda de nossa indicação. 
Inaugurado em 2018, mudou para me-
lhor a realidade da população e hoje 
abrange mais de 26 municípios, in-
cluindo aí os integrantes do CI/Jacuí 
a partir de um convênio firmado há 
dois anos, oferecendo até 500 consul-
tas por dia em 40 diferentes especiali-
dades médicas, como psiquiatria, car-
diologia, neurologia, dermatologia e 
odontologia. 

Temos a compreensão de que as 
emendas parlamentares nada mais são 
do que uma forma de devolver a so-
ciedade, por meio de investimentos, 
pelo menos uma parte do que é pago 
em impostos. Por isso, nada mais jus-
to que esses recursos sirvam para aju-
dar a melhorar o dia a dia das pesso-
as, de forma especial, na saúde, esse 
bem maior tão importante para todos.

ARTIGO

> >  P l a n t e l  d o 
Flamengo de Vila 
Tamanduá no ano 
de 1991. Na foto: 
Giovani ,  Airton 
(Betinho), Oli, Cize 
e Gi lmar;  Davi , 
E lemar  e  Nico; 
Rim Tim (Moacir), 
Cabeça e Paulinho. 
Técnico: Kriba.
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>> O saber se 
aprende com 
os mestres. 
A sabedoria, 
só com o 
corriqueiro 
da vida.

Cora Coralina  

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Xingar a im-
prensa pelo teor da 
notícia é como xin-
gar o carteiro pelo 
conteúdo da carta.”

O Brasil briga com o espelho
Uma parcela da sociedade brasileira (difícil de mensurar 

ou quantificar, porque nunca se sabe quantos são, se poucos 
ou se muitos, com opiniões amplificadas no megafone incô-
modo e simplista dos grupos de Whats e da internet) deci-
diu entrar numa DR: “discutir a relação” com os veículos de 
comunicação. Em especial nos últimos anos, para não dizer 
nos últimos meses, grupos (que é como se denominam em 
seus currais de defesa deste ou daquele) se especializaram 
em agredir, atacar e rechaçar notícias ou conteúdos apre-
sentados pela “mídia” ou pela “imprensa”, como chamam – 
assim, no genérico, de forma ampla e irrestrita, sem nun-
ca dar nome claro ou dizer exatamente se não concordam 
com um ou outro veículo, porque supostamente estariam 
em uma queda de braço (ou queda de ideias e pontos de 
vista; em suma, uma DR) com ele, ou se de fato se referem 
a todos os veículos, à totalidade dos jornais, revistas, por-
tais e emissoras de rádio e TV.

Seja como for, uma parcela dos brasileiros está de birra, 
de mimimi, com os veículos de comunicação. Porque estes, 
supostamente, escrevem, dizem ou anunciam fatos ou ocor-
rências que não condiziriam com a verdade, porque esta-
riam a serviço do interesse de alguns. Como se a opinião e o 
ponto de vista destes “especialistas de Whats” não estives-
sem justamente, ou muito especialmente, a serviço de inte-
resses. A lógica que impera nas agressões à imprensa é que 
os jornais, as rádios e as TV “falam mal” de “nós” e dizem de 
“nós” coisas que “não são verdadeiras”. Chegam a taxar as 
notícias da imprensa, veja só, de fake news, sendo que ago-

ra, então, a “verda-
de”, o “certo”, o “con-
fiável” estaria sen-
do emitido por uma 
pessoa ou um grupo 
no WhatsApp ou no 
conforto ou no ano-
nimato de sua sala ou 
escritório. Hoje, não 

são as reportagens desenvolvidas por semanas ou meses, 
com a apuração rigorosa e meticulosa de fatos, que reque-
rem documentos e a comprovação com entrevistas e depoi-
mentos de várias fontes, que trazem a verdade. A verdade 
agora é emitida por “uma” pessoa ou um grupo, como con-
vém, que difundem essa versão nas redes, e ela tem de ser 
imposta a todos, goela abaixo, como a única verdade verda-
deira dos fatos. O fake vira a “verdade” e a verdade é cha-
mada de fake. Quando se tem tal inversão, é como se a mio-
pia coletiva se instaurasse. E quando a miopia impera, sim-
plesmente nenhuma clareza mais é possível: é um cenário 
no qual ninguém ganha, e nem poderia ganhar, e todos, sim-
plesmente todos perdem.

E, na verdade, a sociedade tem esquecido de uma única 
coisa: a imprensa é um espelho. A partir do registro, já ao 
longo de séculos, daquilo que acontece no cotidiano (foi as-
sim há 100 anos e seguirá sendo assim dentro de 100 anos), 
leitores, ouvintes e espectadores podem saber o que acon-
tece, perto ou longe deles, com a opinião e com o ponto de 
vista dos que estão envolvidos numa questão. O jornal, a re-
vista, a TV, o rádio e o portal de notícias são o espelho da re-
alidade: quando alguém os xinga, é porque a realidade o as-
susta. E a realidade que o assusta é o reflexo dele próprio no 
espelho. Xinga o jornal, o rádio ou a TV porque queria ver 
uma imagem muito conveniente, só do seu agrado, “edita-
da” ou “maquiada” com seus próprios interesses. Aquele que 
xinga nunca admite que aquilo que o agride ou desconfor-
ta na verdade são seus próprios valores e princípios. Suas 
atitudes. Ou erros. O problema não está no jornal ou no rá-
dio ou no portal de notícias: está no desequilíbrio e nos in-
teresses por vezes toscos de quem lê ou quer impor versão.

Acusar jornal, rádio ou portal de notícias pela verdade 
dita é como xingar o carteiro que trouxe a conta que se quer 
esconder. Quem xinga é quem tem contas a acertar com a 
realidade ou com a verdade, e não o jornalista que traz a 
notícia. É melhor o Brasil acordar logo para a verdade, e 
parar de acreditar nos que, querendo se desviar de contas 
ou culpas, dizem que a imprensa não é confiável. Pelo vis-
to, quem xinga por se ver no espelho é mesmo alguém bas-
tante assustador.

Uma história de vivência 
de espírito natalino, prota-
gonizada por João Sadi Krug, 
nos é narrada pelo ex-Dire-
tor da Casa de Cultura de So-
bradinho e membro funda-
dor da Academia Centro Ser-
ra de Letras, Gerson Lisboa:

“Na condição de Diretor 
da Casa de Cultura, no ano 
de 2005, com a importan-
te missão de transformar o 
evento natalino em atração 
cultural de relevância regio-
nal, passamos a projetar. A 
figura principal de um even-
to natalino, por óbvio, seria 
o Papai Noel, precisávamos 
de alguém que de fato tives-
se dom para o papel.

Como o departamento 
de esportes funcionava jun-
to à Casa de Cultura, o lo-
cal era muito frequentado por João Sadi Krug pela sua for-
te participação no CMD e em especial as atividades de Bo-
cha. Numa dessas visitas, surgiu o assunto da necessidade 
do Papai Noel, e o convite foi de pronto aceito. Aos poucos, 
fomos percebendo que a escolha não podia ter sido melhor, 
pois Sadi demonstrava no brilho de seus olhos cada vez que 
falava no Natal. A cada dia que passava, suas falas e atitudes 
iam contagiando mais e mais pessoas.

A primeira ação foi a sua inscrição no Encontro Brasi-
leiro de Papais Noéis, no município de Gramado. A primei-
ra aparição pública em Sobradinho foi na abertura do Natal 

de 2005, com a chegada do 
Papai Noel no centro da ci-
dade. O público ficou muito 
acima das expectativas, ha-
via pessoas de vários muni-
cípios da região. Papai Noel 
chegou emocionando a to-
dos, era muito comum ver 
no meio da multidão adul-
tos com lágrimas nos olhos. 
As filas para as visitas ao Pa-
pai Noel eram intermináveis, 
mas ele fazia questão de dar 
atenção a cada criança, um 
abraço, uma palavra ao pé 
do ouvido, algumas precisa-
vam ser conquistadas pelo 
medo natural ao ver a figu-
ra de vermelho. Ao final da 
primeira noite, já era ma-
drugada quando o bom ve-
lhinho foi para sua casa des-
cansar. Com o passar do tem-

po, o Natal de Sobradinho foi se consagrando muito pela fi-
gura ímpar do Papi Noel João.

João Sadi Krug era uma grande liderança na bocha, na pre-
sidência da Associação de aposentados da região e como Pa-
pai Noel. O homem público desaparece muito precocemen-
te, mas a sua história será contada e escrita por muito tem-
po. Nossos natais não serão mais os mesmos sem o Papai 
Noel João, nossa Sobradinho não será mais a mesma sem o 
Sadi da bocha, dos aposentados, sem a figura de risada ím-
par. Hohoho”.

Gerson Lisboa

Natal das Estrelas, sem o Papai Noel Sadi
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PÚBLICO ALVO: 
IDOSOS ACIMA DE 60 ANOS E PROFESSORES

11/05 - 08/06

CRIANÇAS ENTRE 6 MESES E 6 ANOS, GESTANTES,
PUÉRPERAS, POVOS INDÍGENAS E TRABALHADORES

DA SAÚDE QUE AINDA NÃO SE VACINARAM,
A CAMPANHA CONTINUA!

VACINAÇÃO INFLUENZA

PREFEITURA MUNICIPAL

DE SEGREDO

Promoção Caminhão de 
Prêmios da Gazeta 2020/
2021 divulga sorteados

Na campanha Cami-
nhão de Prêmios 

da Gazeta - Estúdio La-
goão 2020/2021, fo-
ram sorteados R$ 5 mil 
em prêmios, incenti-
vando o comércio lo-

cal a emitir mais no-
tas fiscais através das 
vendas e contribuindo 
para o desenvolvimen-
to do município. 

As empresas que 
participaram da cam-
panha, venderam mais. 
Ao todo foram distribu-
ídas até 55 mil cautelas 
aos clientes que com-
praram ou fizeram ne-
gócios nas 34 empresas 
parceiras.

Na oportunidade, em 

20 de abril, foi realiza-
da a 2ª Live Beneficen-
te da Gazeta de Lagoão, 
onde se apresentaram 
a dupla Elson e João 
Quexudo, Banda Som 
Legal e a Dupla Serta-
neja Robson e Mateus. 
Ao longo da programa-
ção online, foram ad-
quiridas 59 cestas bá-
sicas, que estão sendo 
distribuídas nesta se-
mana a famílias caren-
tes do município.

>> LAGOÃO  Premiações foram entregues 
a quinze clientes que compraram no 
comércio do município 

Na quarta-feira, dia 
5 de maio, o prefeito de 
Ibarama, Valmor Matta-
na, recebeu o represen-
tante da Empresa G2 En-
genharia e Empreendi-
mentos, Gustavo Wich-
mann da Silva.

Na oportunidade, tro-
caram ideias e acertaram 

a realização de um proje-
to para substituição das 
lâmpadas comuns por 
lâmpadas de LED na ilu-
minação pública do muni-
cípio. “Esse projeto, além 
de melhorar a ilumina-
ção, proporcionará eco-
nomia nos custos”, desta-
ca o prefeito.

Prefeitura pretende instalar lâmpadas 
de LED na iluminação pública

IBARAMA

DIVULGAÇÃO
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Conhecendo sua empresa
Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

Vinícola Granja do Silêncio: dos parreirais para a sua mesa
FOTOS: GAZETA DA SERRA

Quem chega a Sobra-
dinho pela ERS-400, 

avista da rodovia uma 
construção em estilo im-
ponente e que se tornou 
um cartão-postal do mu-
nicípio. Nela abriga-se a 
sede da Vinícola Gran-
ja do Silêncio, a qual liga 
as histórias das famílias 
Wietzke e Guarienti. Se-
gundo o seu gerente co-
mercial, Affonso Wietzke 
Guarienti, o projeto teve 
início ainda no começo 
dos anos 2000, com a im-
plantação das parreiras, 
por seu idealizador Fer-
nando Wietzke, junto de 
Clóvis Guilherme Wietz-
ke e Leopoldo José Gua-
rienti, os quais iniciaram 
o negócio. “A ideia do Fer-
nando, que já tinha expe-
riência com plantio de vi-
deiras na Alemanha, além 
de dar suporte para a fa-
mília, era fazer com que 
houvesse mais uma união 
e a gente pudesse usufruir 
do local apropriado para 
as parreiras, para produ-
zir a uva e o vinho aqui 
na nossa região”, contou 
o gerente.

Anos após, surgiu a ne-
cessidade de construir 
a Vinícola, inaugurada 
no ano de 2008. “A par-
tir dali começamos a de-
senvolver novos produ-
tos, começando com os vi-

nhos, após os sucos e tam-
bém espumantes”, refor-
çou Affonso, que ingres-
sou na gestão administra-
tiva da empresa familiar 
em 2011. Hoje, além de 
atender a demanda da re-
gião central do Rio Gran-
de do Sul, ofertam produ-
tos para outros Estados, 
através de parcerias com 
distribuidores.

Para definir o local ade-
quado ao plantio das vi-
deiras, contaram com su-
porte da Embrapa, deter-

minando o espaço onde 
estão localizados, como 
de altitude e clima ideias 
para produção das uvas, 
partindo-se, portanto, de 
embasamentos técnicos. 
Já a sede, voltada para a 
rodovia, foi ali instalada 
para facilitar o acesso dos 
consumidores e turistas. 
“Na época de instalação 
dos parreirais foram tra-
zidas mudas da França, 
pois na época não exis-
tiam viveiros de uvas vi-
níferas. Para ter uma qua-

lidade melhor, se buscou 
de fora do país as mudas 
para implantar aqui”, con-
tou o gestor, destacando a 
iniciativa da família.

Atualmente a Vinícola 
conta com 11 hectares de 
parreiras em produção e 

está em projeto de expan-
são, para mais dois hecta-
res de uva de mesa, am-
pliando assim a produção 
de suco na região. Todo o 
processo, da parreira até 
a distribuição ao clien-
te, passa por etapas deta-

lhistas, para que possam 
ofertar produtos de má-
xima qualidade. Para isso 
contam com uma equipe 
que chega a alcançar vin-
te pessoas na época da co-
lheita da uva. “A nossa em-
presa familiar tem seu tra-
balho pautado no amor 
e na ajuda mútua entre 
seus colaboradores”, fri-
sou Guarienti.

Um dos responsáveis 
pela supervisão da pro-
dução dos vinhos, é o 
enólogo Euclecio Puntel. 
Ele destaca que há todo 
um acompanhamento da 
matéria prima, através de 
análises, para determinar 
o ponto da colheita e so-
mente após iniciam-se as 
etapas de fabricação dos 
vinhos. Dentre o portfólio 
de produtos elaborados 
pela Vinícola Granja do 
Silêncio estão vinhos de 
uvas como Cabernet Sau-
vignon, Cabernet Franc, 
Merlot, Moscato, Isabel e 
Bordô, além de sucos e es-
pumantes.

Especialmente com a 
chegada dos dias frios, 
uma taça de vinho costu-
ma ser a escolha de mui-
ta gente para acompanhar 
receitas e dividir bons 
momentos com pessoas 
especiais. A reportagem 
em vídeo, gravada na Vi-
nícola Granja do Silêncio,  
você pode conferir no Fa-
cebook, YouTube ou Ins-
tagram da Gazeta Sobra-
dinho.
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No projeto de percor-
rer a rodovia BR-230 

Transamazônica, de bici-
cleta, havia três desloca-
mentos distintos, em se-
quência: de Brasília a Lá-
brea (AM), de Lábrea a 
Cabedelo (PB), cidades 
localizadas nos estremos 
oeste e leste da Tran-
samazônica, e de Cabe-
delo a Brasília, fechan-
do o círculo. No entanto, 
uma malária contraída no 
meio do caminho provo-
cou a interrupção da via-
gem por quase um ano.

A partida, em Brasília, 
ocorreu em 2 de agosto 
de 2019, com um itine-
rário padrão de desloca-
mento: Barra do Garças, 
Cuiabá, Cáceres, Comodo-
ro, Vilhena, Porto Velho, 
Humaitá e Lábrea, onde 
a Transamazônica termi-
na. No primeiro dia de se-
tembro, início do deslo-
camento pela maior ro-
dovia brasileira no senti-
do leste-oeste. Dentro do 
Amazonas, a rodovia é de 
terra, com extensão de 
831 km, exceto em alguns 
trechos urbanos asfalta-
dos, até chegar à divisa 
do Pará. Plana e pratica-
mente sem curvas, é boa 
de pedalar, com abundân-
cia de água em toda a ex-
tensão. O grande contra-
tempo é a poeira levan-
tada pelos veículos, que 
paira no ar durante muito 
tempo. No Pará, a estrada 
muda totalmente, tornan-
do-se extremamente ir-
regular, com aclives e de-
clives íngremes que pa-
recem não ter fim. O pior 
trecho está entre Jacare-
acanga e Itaituba, um ver-
dadeiro suplício, onde ca-
minhões carregados não 
conseguem vencer as ri-
banceiras. Era impossível 
subir pedalando ou des-
cer em velocidade, devido 
ao perigo do cascalho sol-
to, pois o revestimento é 
de piçarra. Nos raros tre-
chos relativamente pla-
nos também se exige cau-
tela. Assim, a média diária 
de deslocamento é mui-
to baixa. Com uma sema-
na dentro do Pará, come-
çam os mal-estares que 
foram se intensificando 
com o passar dos dias. O 
motivo eu só tomaria co-
nhecimento ao interrom-

per a viagem e regressar a 
Brasília, dias depois. Duas 
semanas antes de chegar 
a Uruará, dia 2 de outu-
bro, vivi um verdadeiro 
infortúnio: falta de apeti-
te, dificuldade em evacu-
ar, dor de cabeça, tontu-
ra, fadiga extrema, tremo-
res, pés inchados, furún-
culo nas nádegas, hemor-
roidas e 11 kg de peso a 
menos. Na cidade, des-
canso por alguns dias e 
faço exames médicos no 
hospital municipal. Com 
os resultados em mãos, 
que não indicavam a real 
causa dos sintomas, me-
dicamentos receitados 
e sugestão de cirurgia 
para uma das patologias, 
a continuidade da viagem 
torna-se totalmente invi-
ável. E a triste decisão de 
encerrar a viagem foi to-
mada, após 67 dias na es-
trada e 4.618 km pedala-
dos desde Brasília. A frus-
tração foi amenizada um 
pouco pelo fato de terem 
sido percorridos mais de 
90% do trecho de ter-
ra da Transamazônica, 
de quase 1.600 km. Para 
não pagar excesso de ba-
gagem no voo de retorno 
a Brasília, quase todo o 
material, como bagagei-
ro, ferramentas, material 
de acampamento etc. foi 
doado às pessoas da ci-
dade. A bicicleta é encai-
xotada e providenciada 
passagem aérea para o 
trecho Santarém/Brasí-
lia. Viagem de ônibus de 
Uruará a Santarém num 

dia e no outro o voo de re-
gresso para casa. Em Bra-
sília, internação por seis 
dias no Hospital das For-
ças Armadas, sendo dois 
em UTI, onde se desco-
bre, por agentes da Vigi-
lância Epidemiológica do 
DF, a doença que provo-
cou todo o contratempo: 
malária. Quase um mês 
de tratamento com cloro-
quina e primaquina, mais 
dois meses de acompa-
nhamento e enfim a boa 
notícia: curado. A ideia 
inicial seria a “aposen-
tadoria” no ciclismo de 
longa distância. Mas, me-
ses depois, pedalando 
com o vigor de um ado-
lescente numa rua próxi-
ma de casa, o “vírus” do 
inconformismo pela de-
sistência falou mais alto 
e imediatamente a deci-
são de concluir o percur-
so foi tomada. A bicicleta 
foi reequipada com no-
vos alforjes, bagageiros e 
outros itens, desmonta-
da e encaixotada para o 
voo Brasília/Santarém e 
para o trajeto de ônibus 
Santarém/Uruará (PA). 
No reinício da viagem ci-
clística, em 18 de agos-
to de 2020, tive a compa-
nhia do filho Douglas, que 
comprou em Uruará uma 
bicicleta para fazer o per-
curso de terra de 106 km 
até Medicilândia (PA). Daí 
para frente, sigo sozinho. 
Nesta fase, todos os per-
noites foram em hotéis, 
pousadas ou dormitórios, 
ao contrário da anterior 

(2019), em que colcho-
nete ou rede foram utili-
zados em postos de com-
bustível, casas (habitadas 
ou abandonadas), reser-
vas indígenas ou varan-
das de bares, restauran-
tes e comércios.

Dia 25 de setembro 
de 2020, às 11h, chega-
da a Cabedelo (PB), para 
a tradicional foto junto à 
placa do Km 0: “RODO-
VIA BR-230 – AQUI CO-
MEÇA A TRANSAMAZÔ-
NICA”. Assim, eu realizava 
o velho sonho de percor-
rer de bicicleta, de ponta 
a ponta, essa mítica ro-
dovia, mas tão pouco co-
nhecida. Nela, foram per-
corridos 4.433 km, sendo 
1.569 km de terra, em 65 
dias efetivamente peda-
lados, entre 2019 e 2020.

Terminada a etapa 
principal, restava o re-
torno para casa. Dois dias 
de descanso em João Pes-
soa, com apoio da sobri-
nha Márcia Barbosa, eis-
-me novamente na estra-
da, agora em percurso já 
conhecido de outras via-
gens de carro ou moto: 
Caruaru, Garanhuns, Tu-
cano, Seabra, Ibotirama, 
Correntina, Posse, For-
mosa e Brasília, com che-
gada dia 21 de outubro de 
2020. Desde o início, em 
2019, foram percorridos 
10.076 km em 118 dias 
efetivamente pedalados 
e 28 pneus furados. Du-
rante todos esses meses 
na estrada, a alimentação 
foi somente aquela en-

contrada no trecho. Nada 
de suplementos, energé-
ticos ou outras porcarias 
artificiais.

A RODOVIA
A BR-230 Transama-

zônica se estende de Ca-
bedelo (PB) a Lábrea 
(AM), numa extensão de 
4.260 km. Em números 
aproximados, tem 2.600 
km asfaltados e 1.660 
km de terra. No trecho 
de terra, praticamente 
inexiste tráfego de veícu-
los no período mais chu-
voso (meses próximos a 
fevereiro), em compen-
sação, no período me-
nos chuvoso (meses pró-
ximos a agosto) a poei-
ra é constante e em al-
guns trechos se formam 

atoleiros de pó chama-
dos “puaca”, que derru-
bam ciclistas/motoci-
clistas como se lama fos-
se.  A construção da ro-
dovia na Região Amazô-
nica começou em 1970 e 
a inauguração aconteceu 
em agosto de 1972, com 
a presença do Presiden-
te Médici. Ainda são uti-
lizadas balsas na traves-
sia de cinco rios. Os tre-
chos dela no Nordeste 
já existiam desde longa 
data, havendo sobrepo-
sição de designação em 
alguns trechos, como por 
exemplo, a BR-230 e BR-
101 ocupando o mesmo 
leito. Atravessa sete es-
tados: Paraíba, Ceará, 
Piauí, Maranhão, Tocan-
tins, Pará e Amazonas.

Ciclismo na Transamazônica
Benhur Luiz Maieron* 
benhurmaieron@yahoo.com.br

>> O deslocamento na Transamazônica começa pelo fim dela, em Lábrea-AM. Foto do 
dia 1º de setembro de 2019

A OCUPAÇÃO DA RODOVIA
Por desconhecimento, muitos acreditam ser a 

Transamazônica uma trilha abandonada que liga 
“o nada a lugar nenhum”; outros, que ela se trans-
formou num deserto, com suas margens devasta-
das e todo ano gerando imensos incêndios. Nada 
disso! A rodovia, em seu trecho de terra entre Lá-
brea (AM) e Medicilândia (PA), com extensão apro-
ximada de 1.600 km, está revestida de piçarra e sua 
conservação, exceto em poucos quilômetros, pode 
ser considerada excelente, com várias equipes fa-
zendo a manutenção. Seus ocupantes são prove-
nientes de diversos estados e se dedicam a ativi-
dades variadas, como transporte, comércio, agri-
cultura, pecuária, extração de madeira, garimpo e 
pesca. Cidades a partir de 20 mil habitantes são 
consideradas “grandes”, como Lábrea, Humaitá, 
Apuí, Jacareacanga, Itaituba e Uruará, todas den-
tro do trecho de terra. Existem muitos povoados, 
vilas ou habitações isoladas, perto uma das outras, 
em torno de 5 a 10 km. Não há longos trechos de-
sabitados, exceto dentro do Parque Nacional, que 
é área de preservação. As fazendas são raras e pe-
quenas, pouco maior que sítios, e no período chu-
voso a atividade agrícola é pouca ou nenhuma. Na 
parte asfaltada, entre Cabedelo (PB) e Medicilân-
dia (PA), há várias cidades de grande porte, como 
Marabá, Estreito, Carolina, Balsas, Floriano, Pi-
cos, Pombal, Patos, Campina Grande e João Pessoa.

>> Segunda etapa, pós malária: com o filho Douglas 
em Medicilândia - PA, que pedalou no trecho de 106 
km desde Uruará até esta cidade. Foto do dia 22 de 
agosto de 2020

FOTOS: ARQUIVO PESSOAL
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ÁREA DE 
PRESERVAÇÃO
O Parque Nacional da 

Amazônia está situado 
a oeste de Itaituba (PA). 
Dentro dele, a Transama-
zônica tem uma exten-
são de 120 km e não há 
nenhuma habitação, so-
mente selva. Recebi inú-
meras recomendações de 
não pedalar nele por ser 
um santuário de animais 
selvagens, especialmen-
te onças. Também escu-
tei muitos relatos, logi-
camente exagerados, de 
andarilhos que foram de-
vorados por elas. Nos 20 
anos que morei no Ama-
zonas, participei de inú-
meras missões militares 
na selva e nunca tive con-
tratempos, mas lá eu es-
tava em equipe e com um 
fuzil na mão e muita mu-
nição. Agora, sozinho e 
armado apenas de um fa-
cão... Mas um motivo me-
cânico me obrigou a deci-
dir por fazer a travessia 
da reserva embarcado: a 
corrente da bicicleta es-
tava patinando na coroa 

e seria impossível che-
gar a Itaituba pedalan-
do. Consigo vaga numa 
picape cabine dupla que 
faz transporte regular na 
região, pagando a tari-
fa tabelada do trecho, R$ 
120,00; o transporte da 
bicicleta não teve custos. 
Em Itaituba, foram troca-
das as peças desgastadas. 
Ao longo da rodovia, tam-
bém no Nordeste, exis-
tem outras áreas de pre-
servação.

CALOR
O calor foi constante 

em todo o trajeto, desde a 
partida até o retorno para 
casa. Na Transamazôni-
ca, por ser uma rodovia 
no sentido leste/oeste, 
o sol está sempre sobre 
ela, não havendo sombra 
de árvores. O consumo 
de água é enorme, tanto 
para beber quanto para 
molhar o corpo. Na Ama-
zônia há abundância de 
rios e igarapés, com água 
que não necessita de tra-
tamento para consumo, 
mas no Centro-Oeste e 

Nordeste a deficiência hí-
drica é enorme, exigindo-
-se o transporte de mui-
tas garrafinhas de água.

MANUTENÇÃO 
MECÂNICA
A manutenção pre-

ventiva da bicicleta foi 

adotada como norma, 
com troca de peças ain-
da em boas condições. 
Isso até chegar a Por-
to Velho. Daí para fren-
te, a dificuldade de en-
contrar oficinas e peças 
passou a ser constante. 
Ao contrário das moto-
cicletas, que existem em 
abundância, as magrelas 
não fazem muito sucesso 
nas pequenas cidades da 
região Norte e Nordeste. 

APOIO RECEBIDO
O povo do Norte/Nor-

deste é muito simples, 
receptivo e prestativo. 
Em quase todos os con-
tatos, a empatia era au-
tomática. O meu pedi-
do era sempre o mes-
mo: água. Logicamen-
te, eu tinha um “trunfo”: 
traje adequado, capace-
te, bicicleta “de aventu-
reiro” equipada com al-
forjes, bagageiro e ban-
deiras. Tudo isso chama 
a atenção de todos e em 
várias ocasiões fui para-
do e entrevistado. Mas a 
admiração vinha mesmo 

ao mostrar o mapa do ro-
teiro e as cópias dos jor-
nais com as publicações 
das viagens anteriores. 
Em várias casas, rece-
bi convite para almoçar, 
jantar e até pernoitar.

“APOSENTADORIA”
Eu já havia realiza-

do três longas viagens 
ciclísticas, desde os 39 
anos de idade: Manaus/
Venezuela,  em 1994 
(2.000 km); Manaus/Bo-
lívia/Brasília, em 1997 
(4.820 km) e Brasília/
Oiapoque/Chuí/Brasí-
lia, em 2013/14 (11.640 
km), e havia decidido 
que esta seria a última. 
Um encerramento com 
chave de ouro, sem dú-
vida, visto que esse era 
o meu grande sonho. A 
partir de agora, estrada 
só de motocicleta (minha 
grande paixão) ou carro.

*Benhur Luiz Maie-
ron, 66 anos, natural de 
Sobradinho-RS, capitão 
reformado do Exército 
Brasileiro.

A Transamazônica 
atravessa a reserva indí-
gena da etnia Tenharim, 
num trecho de 58 km, a 
meio caminho entre Hu-
maitá e Apuí (AM). Es-
ses índios frequentaram 
muito os noticiários de 
anos atrás devido a um 
ilegal e extorsivo pedá-
gio montado por eles. Em 
2013, assassinaram três 
pessoas inocentes, um 
vendedor, um professor 
e um funcionário da Eletrobrás, acu-
sados de terem atropelado um índio 
encontrado morto na estrada. Num 
ritual místico de pajelança, um pajé 
teve a “visão” de que um carro pre-
to fora o causador do atropelamen-
to. Para azar dos três, o carro deles, 
o primeiro a passar pela aldeia após 
a pajelança, era preto. O comentário 
geral, no entanto, é que o índio, bêba-
do, caiu da motocicleta que pilotava. 
Houve revolta da população, casas e 
prédios de apoio a indígenas foram 
incendiados e o Governo Federal teve 
que intervir. O pedágio foi suspenso. 
Durante a travessia pela reserva, não 
tive problemas. Conversei com alguns 
índios e até comprei cerveja numa pe-
quena mercearia deles, numa das al-
deias. O segundo contato com indí-
genas aconteceu após cruzar a divisa 
do Amazonas com o Pará. Eu recebe-
ra informações que no local havia um 
bar onde poderia pernoitar. Não ha-
via nada. Seguindo em frente, já noi-
te, escuto barulho de motor estacio-

nário próximo ao rio Muiçuzão, mas 
não vejo luzes. Depois de certa hesita-
ção, vou na direção daquele som por 
uma estradinha precária, acreditan-
do ser acampamento de garimpeiros. 
Uns 300 metros à frente avisto luzes 
e percebo tratar-se de aldeia indíge-
na. Entro, mas ninguém dá bola para 
mim: estavam todos assistindo à no-
vela em suas televisões. Falo com um 
indiozinho que me encaminhou ao 
“capitão” na aldeia. Estranhei o título, 
mas o tal “capitão”, de nome Rogério, 
autorizou que eu pernoitasse num ta-
piri no centro da aldeia. Até brinquei 
com ele, dizendo que eu também era 
capitão, mas do Exército. Ao amanhe-
cer, depois de escovar os dentes no rio 
onde uma índia nua lavava roupas e 
com a rede ainda armada no tapiri, 
vi que o local também era o refeitó-
rio comunitário e em poucos minu-
tos eu estava rodeado por todos os 
índios da aldeia. Um índio velho res-
mungou, dizendo que eu não deveria 
estar naquele local. Mas quem man-
da é o “capitão”...

ÍNDIOS

>> Indiazinhas da etnia Tenharin, 85 km a leste de          
Humaitá - AM, Transamazônica. Foto do dia 5 de setem-
bro de 2019

>> Cachorro mateiro que fez companhia por 22 km. Tran-
samazônica, 218 km a oeste de Itaituba - PA

No Pará, pernoitei 
numa fazenda que não 
produz nada. Seus ocu-
pantes, todos homens, 
dedicam-se à extração 
de madeira. Café da ma-
nhã tomado, continuo 
a viagem. Uns 500 me-
tros à frente escuto ba-
rulho de animal de por-
te no mato, ao lado da 
estrada. Fico apreen-
sivo, pois quem anda 
na selva passa o tempo 
todo pensando em on-
ças. De repente, o ani-
mal pula na estrada: era 
um dos cachorros da fa-
zenda que resolveu me 
acompanhar. Tento, em 
várias ocasiões, fazê-
-lo voltar, sem sucesso. 
Cerca de 20 km adian-
te, paro no boteco da D. 

Maria, às margens do 
igarapé Jacaré II, no Km 
1.340, para almoçar. E o 
cachorro, reconhecido 
pela proprietária, sem-
pre junto e já integrado 

à cachorrada do local. 
Ele me acompanhou por 
mais 2 km, quando en-
trou na selva e não o vi 
mais. Com certeza deve 
ter voltado à fazenda.

O MELHOR AMIGO!!!
>> Roteiro percorrido por Benhur Luiz Maieron

>> Ao retornar a Brasília, o apoio da sobrinha Márcia em 
João Pessoa. Foto do dia 28 de setembro de 2020

FOTOS: ARQUIVO PESSOAL
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Enfermagem: a arte de cuidar com amor
>> ESPECIAL Através das histórias a seguir, estendemos nossa homenagem a todos os 
profissionais que dedicam-se no dia a dia a salvar vidas, superando desafios
Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br

Em 12 de maio, come-
mora-se o Dia das(os) 

Enfermeiras(os). Já no 
dia 20, celebra-se o Dia 
das(os) Auxiliares e 
Técnicas(os) de Enfer-

magem. Se no calendário 
o mês é para homenage-
ar estes profissionais es-
senciais em nossas vidas, 
no dia a dia eles se desdo-
bram para atender os pa-
cientes que chegam até 
os serviços de saúde. Em 
cada atendimento levam 
bem mais que medica-
mentos, prontuários, inje-

ções...Vai também carinho, 
paciência e uma boa dose 
de acolhimento.

No Brasil, são mais de 
2,4 milhões de profissio-
nais de Enfermagem, en-
tre auxiliares, técnicas(os) 
e enfermeiras(os) e obste-
trizes. No Estado, de acor-
do com o Conselho Re-
gional de Enfermagem 

(Coren-RS), há 134.847 
profissionais com inscri-
ção ativa, destes 21% são 
Enfermeiras(os), 70,6% 
são Técnicas(os) de Enfer-
magem e 8,3% são Auxilia-
res de Enfermagem. 

Para a presidente do Co-
ren-RS, enfermeira Rosan-
gela Gomes Schneider, o 
sentimento no momento 

atual é, sobretudo, de re-
conhecimento e de agra-
decimento em relação ao 
trabalho da Enfermagem. 
“A pandemia deixou ain-
da mais evidente o quan-
to a Enfermagem é essen-
cial nos serviços de saúde. 
Nós pedimos ajuda para 
ir além dos aplausos e das 
homenagens: para sensi-

bilizar os políticos acer-
ca da urgência da melho-
ria das condições de tra-
balho da Enfermagem. E 
isso pode acontecer de 
forma mais efetiva apenas 
por meio da aprovação dos 
Projetos de Lei (PLs) de in-
teresse da Enfermagem, 
que estão parados no Con-
gresso Nacional”, frisou.

Mauricio Michel é 
técnico em Enfermagem. 
Há 13 anos atua na 
transferência de pacientes 
internados para centros 
hospitalares de maior 
complexidade (UTIs), há 
10 anos trabalha também 
junto a equipe do Samu e 
há 9 anos no Hospital Santa 
Rosa de Lima, em Arroio 
do Tigre. Sobre a escolha 
profissional disse que tudo 
começou quando precisou 
acompanhar sua mãe e 
uma tia, já falecida, durante 
tratamento cirúrgico em 
Porto Alegre. “Foram várias 
semanas de internação. 
Ali eu ficava observando 
o dia-dia, a correria e 
também os detalhes da 
rotina dos profissionais 
da enfermagem. Voltando 
para casa comentei com 
amigos, familiares e 
médicos daqui, os quais 
todos me apoiaram 
muito. Mesmo um pouco 
apreensivo e com medo, 
comecei a fazer o curso 
técnico no Colégio Sagrado 

Coração de Jesus”, contou 
ele.

Com a rotina agitada, 
dividindo-se entre Hospital 
e Samu, Mauricio precisa 
manter o celular ligado 
24h por dia para o caso de 
alguma transferência de 
paciente. “As transferências 
não tem horário, nem dia 
certo, nem destino, pois 
onde houver um leito 
de UTI estamos indo”, 
reforçou. O trabalho é 
encarado pelo técnico 
com muita seriedade, 
disciplina, profissionalismo 
e amor. “Gosto muito 
do que faço e o paciente 
que estou atendendo 
é completamente 
dependente de mim, 
depositou toda sua 
confiança no profissional 
que está lhe atendendo. 
E não pode haver erros”, 
frisou Michel.

Com a pandemia os 
profissionais atuam na 
linha de frente, dobram o 
trabalho, encaram desafios 
físicos e emocionais e 

precisam estar preparados 
para qualquer situação. 
“Nós aqui do hospital e 
Samu de Arroio do Tigre 
contamos com uma equipe 
de enfermagem muito bem 
qualificada e competente 
para trabalhar. Já atendi 
inúmeros contaminados 
no hospital, transferi 
outros para UTI em outras 
cidades. Confesso que não 
é fácil, mas recebemos 
um ótimo treinamento e 
a partir daí conseguimos 
realizar um bom trabalho”, 
destacou.

VOZES DA ENFERMAGEM
Maria Beatriz Alves, 

formada em Enfermagem 
desde 2003, atua como 
enfermeira coordenadora 
dos Serviços de Enfermagem 
do Hospital Dr. Homero 
de Lima Menezes, de 
Sobradinho. Segundo ela, 
a escolha pela profissão foi 
pelo amor à vida, o cuidar 
e a proteção. “O cuidado 
em enfermagem, traduz o 
significado de humanismo 
ao aproximar os seres 
humanos num momento de 
sofrimento e dor, exercendo 
um papel fundamental na 
recuperação do paciente, 
pois estamos presentes em 
todos os estágios da doença 
e consequente recuperação/
cura”, reforçou a enfermeira.

Diante do período 
desafiador ocasionado 
pela pandemia, Maria 
Beatriz diz ser este um 
tempo de momentos 
delicados e incertos, 

“que nos colocam em 
situações de aprendizado 
e compartilhamento 
mútuo. Muita vezes tendo 
que lidar com a falta de 
recursos humanos, escassez 
de insumos essenciais e a 
super lotação das unidades 
de saúde”. Para ela é 
desafiador coordenar uma 
equipe com êxito, “porém, 
o hospital Dr. Homero 
conta com uma equipe 
colaborativa treinada, 
disposta e dedicada que 
não tem medido esforços 
diante das adversidades. 
Sempre evoluindo e 
buscando aprender o que há 
de melhor e mais atual no 
atendimento ao paciente”, 
pontuou.

“Em tempos de pandemia 
os profissionais da saúde 
ganham status de heróis, são 
lembrados e homenageados 
por arriscarem suas vidas, 
porém, a enfermagem 
exerce este papel 

progressivamente todos 
os dias. O momento de 
realização profissional é 
o reestabelecimento da 
saúde do paciente, pois é 
em prol desse resultado que 
dedicamos nossos esforços 
e cuidado”, acrescentou a 
enfermeira, agradecendo 
pela oportunidade de 
“termos saúde e Deus nos 
permitir, principalmente 
neste momento, cuidar, 
proteger e salvar vidas”.

Cassia Aline de 
Moraes Dutra, é técnica 
em Enfermagem no 
Hospital São João 
Evangelista - Unidade II, de 
Sobradinho. Atuando há 
aproximadamente um ano e 
meio na área, Cassia desde 
sempre teve inspiração 
em casa. Sua mãe, durante 
muito tempo cuidadora de 
idosos e outros familiares 
que trabalham na área da 
saúde, despertaram nela 
o sentimento já presente 
da atenção e do cuidado 
com o outro e dali “brotou 
uma sementinha”, como ela 
mesma diz.

Trabalhando no 
setor clínico, a técnica 
atua no acolhimento 
aos pacientes. “O mais 
difícil, especialmente 
nesta pandemia, é ver o 
sofrimento, a morte de 
perto, a perda. Mas ao 
mesmo tempo, o que nos 
dá um conforto é saber que 
nossa parte foi feita, que é 
o medicar, cuidar, falar uma 
palavra de força, um gesto 
de carinho, dar atenção, 

saber que se está ajudando 
de alguma forma”, 
pontuou.

Sobre o dia a dia 
profissional, Cassia diz 
ser realizada naquilo que 
faz, mesmo com tantos 
desafios. “Sempre digo 
para os meus colegas: 
cada paciente é o amor de 
alguém, cada um que chega 
é o amor de uma pessoa. 
Eu sempre quis fazer o 
curso técnico, mas não 
sabia que iria me encontrar 
nessa dimensão. Eu amo o 
que eu faço. O pessoal que 
já passou por mim neste 
meio tempo, sabe, sente, 
eu passo isso para eles. Eu 
me encontrei na minha 
profissão, e acho que ainda 
mais forte na pandemia, 
porque a pandemia veio 
para mostrar se tu dás para 
a coisa ou não. Tu deixas a 
tua família para cuidar de 
outras famílias”, destacou 
ela.

A técnica fez questão 
de reforçar a importância 
do trabalho em equipe, 
entre todos os profissionais 

envolvidos. “Todo mundo 
vai atrás, há uma troca 
muito grande entre todos. 
Sozinho não se faz nada. 
A gente faz muito com 
muito pouco e o trabalho 
em equipe é fundamental”, 
acrescentou. “O que me 
realiza é ver que aquela 
pessoa que chegou, está 
indo bem embora. O que 
vale a pena para mim, como 
ser humano, é saber que 
que contribuí de alguma 
forma e deu tudo certo”, 
enfatizou.

A técnica deseja mais 
valorização, que haja apoio 
à classe da enfermagem e a 
aprovação da PL 2564/2020.

Letícia da Luz Ferreira 
formou-se em Enfermagem 
em 2018. No mesmo ano 
ingressou no quadro de 
funcionários do Hospital São 
João Evangelista - Unidade I, 
de Segredo, onde atua hoje 
como enfermeira responsável 
técnica. Durante algumas 
horas por dia se dedica 
ainda à Casa Geriátrica de 
Sobradinho. Para ela, a 
escolha pela profissão veio da 
relação do dia a dia familiar, 
“em ver que poder ajudar 
os outros pode trazer uma 
enorme satisfação e prazer. 
Foi isso que notei ao observar 
minha mãe,  hoje falecida. 
Ela sempre fez o possível 
para poder auxiliar seus 
familiares”, contou.

A rotina da profissão, 
segundo ela, é desafiadora 
e, com a pandemia, ganhou 
mais visibilidade. “Saímos 
de casa sem saber o que 
vamos encarar e por qual 
situação vamos ter que 
passar durante os turnos. A 

pandemia trouxe para nós 
uma maior visibilidade, na 
verdade uma importância 
que sempre tivemos, porém, 
infelizmente oculta para 
muitos. Os enfermeiros, 
juntamente com os técnicos, 
movem a engrenagem 
hospitalar, realmente somos 
nós que colocamos a “mão 
na massa”. Quando comento 
isso é porque nós temos 
contato direto no nosso 
cotidiano com pessoas 
infectadas pelo Covid. Dessa 
forma, além de cuidar dos 
nossos pacientes, temos que 
nos cuidar para não sermos 
infectadas e passarmos 
para as pessoas que nos 
dão força e nos esperam 
em casa todo dia”, disse a 
enfermeira, acrescentando 
que a pandemia trouxe novas 
lutas diárias, devido suas 
incertezas. 

Ela também espera por 
mais reconhecimento, para 
que se dê o verdadeiro valor 
à profissão e tudo o que ela 

representa. “Nossa profissão 
nos expõe a dias difíceis, que 
fazem com que possamos 
saber diferenciar e valorizar 
o que realmente vale a 
pena, e o verdadeiro sentido 
da vida. Enfim, esperamos 
que a nossa profissão 
seja verdadeiramente 
reconhecida pelo tanto que 
prestamos para a sociedade. 
Tenho certeza que tenho 
aptidão para o que faço e não 
me vejo em outra função a 
não ser ajudando ao próximo. 
Amo minha profissão”, 
ressaltou.
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Variedades

Mundo 
conectado

Fotos: DivulgaçãoFotos da Semana Horóscopo
ÁRIES 

21/03 a 20/04 - Assun-
tos financeiros cobra-
rão decisões nesta se-

mana. Discuta planos com a fa-
mília e encontre soluções prá-
ticas. Bom período para iniciar 
um empreendimento com tra-
balho remoto, firmar contrato, 
aquecer negócios ou encerrar 
uma despesa.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Revele 
seus talentos, aumente 
o prestígio, ganhe repu-

tação e assuma mais poder. A 
semana trará conquistas rele-
vantes na carreira e decisões 
sobre o futuro. Planeje estu-
dos, viagem e deixe a docu-
mentação em ordem.

TOURO
21/04 a 20/05 - Apro-
veite a Lua em seu sig-
no para investir nos so-

nhos e reformular o projeto de 
vida. Semana de boas notícias 
na área financeira. Consolide a 
carreira e determine metas de 
longo prazo. Espere por novi-
dades atraentes e ótimo de-
sempenho nos estudos.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Fina-
lize processos do pas-
sado e renove os senti-

mentos. Semana positiva para 
concretizações, entendimento 
com a família e solução de pen-
dências. Imprevistos poderão 
alterar planos e apressar de-
cisões. Comece nova fase na 
vida íntima.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Brilhe, 
atraia novos relacio-
namentos e curta mo-

mentos encantadores no amor. 
Vênus e Mercúrio em seu sig-
no movimentarão a vida com 
propostas atraentes e gente 
interessante. Encerre um lon-
go ciclo. Vida nova pela frente!

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Movi-
mente o trabalho com 
inovações e fortaleça 

sua posição. A semana trará 
oportunidade de emprego ou 
de aprovar projetos. Bom pe-
ríodo para iniciar atividades, 
aumentar a produção e firmar 
parcerias.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Some 
forças com a equipe, 
aprofunde amizades e 

dê um passo maior na carrei-
ra. Semana positiva para inves-
tir no seu futuro, na estabilida-
de e segurança. Responsabi-
lidades profissionais aumen-
tarão. Aproveite para mudar 
comportamentos.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Pai-
xão, prazeres diferen-
tes e nova fase no amor 

tornarão a vida mais gostosa, 
mesmo com restrições e limi-
tes de orçamento. Você pode-
rá firmar um contrato de tra-
balho ou receber um dinheiro 
devido e equilibrar as finanças 
nesta semana.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Assu-
ma mais poder no tra-
balho e alavanque a 

carreira. Semana de oportuni-
dades, de sucesso e projeção 
profissional. Assuma posição 
de maior destaque ou mude 
rumos e inicie projetos. Vênus 
e Mercúrio trarão proximidade 
com amigos e novas relações.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Come-
ce nova fase na vida fa-
miliar. A semana trará 

investimentos na casa e novos 
padrões de conforto. Transa-
ções imobiliárias serão positi-
vas, fique de olho na oportuni-
dade dos sonhos. Valerá incluir 
atividade física na rotina, equi-
librar a alimentação.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - A se-
mana trará otimismo e 
projetos atraentes para 

o futuro. Comunicações e rela-
cionamentos profissionais es-
tarão aquecidos. Espere por 
uma proposta estimulante e 
maior projeção. Novos planos 
se desenharão no horizonte.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Sema-
na movimentada nas 
comunicações. Fature 
em reuniões de traba-

lho, entrevista ou apresenta-
ções. Harmonia nas relações 
familiares dará mais tranqui-
lidade para você impulsionar 
seus projetos. Uma atividade 
comercial poderá decolar.

iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii
decoração de festas

locação de móveis, painéis, tapetes, 
bolos, personagens de mesa e chão 

e demais complementos

RUA PEDRO ELESBÃO, 231 - BAIRRO RIO BRANCO - SOBRADINHO/RS
51 996 993 798              NANI Festas51 996 993 798              NANI F

>> Ouvintes da Rádio Gazeta FM 98.1 registraram fenômeno da geada nesta semana na região
Foto 1:  Cláudio Darci Toebe / Linha Tigre - A. do Tigre       Foto 2: Pedro Argeu / Linha Quinca - Sobradinho 

Assassin’s Creed 
Valhalla
Torne-se Eivor, um 

invasor Viking poderoso, e 
leve seu clã das adversas 
costas da Noruega para 
um novo lar em meio às 
exuberantes terras agrícolas 
da Inglaterra do século 
IX. Explore um belo e 
misterioso mundo aberto 
onde você enfrentará 
inimigos brutais, atacará 
fortalezas, estabelecerá 
um novo assentamento 
para seu clã e formará 
alianças para alcançar a 
glória e garantir um lugar 
em Valhalla. A Inglaterra da 
época dos Vikings é uma 
nação dividida de lordes 
mesquinhos e reinos em 
guerra.

Comande Invasões 
Épicas
Lidere seu povo em 

ataques intensos contra 
exércitos e fortalezas dos 
Saxões para expandir sua 
influência além dos limites 
do seu povoado. Comande 
uma equipe de invasores 
e realize ataques surpresa 
ligeiros a partir do seu navio 
para reivindicar a riqueza 
dos inimigos para o seu clã.

Combate Intenso
Libere o estilo de luta 

cruel de um guerreiro 
viking empunhando com 
as duas mãos machados, 
espadas ou até escudos 
contra inimigos ferozes e 
implacáveis. Escolha suas 
táticas para desmembrar 
adversários em combates 
corpo a corpo, crivá-los com 
flechas ou assassiná-los com 
sua lâmina oculta.

Escreva Sua 
Saga Viking
Com a mecânica 

avançada de RPG de 
Assassin’s Creed Valhalla 
você tem novas maneiras 
para se aprimorar como 
guerreiro e líder. Influencie 
o mundo ao seu redor 

enquanto adquire novas 
habilidades e equipamentos 
adequados ao seu estilo 
de jogo. Desbrave seu 
caminho pela Inglaterra 
lutando em batalhas brutais 
e comandando ataques 
vorazes, ou forme alianças 
estratégicas e triunfe 
usando sua inteligência. 
Cada escolha feita em 
combate e conversa é mais 
um passo rumo à grandeza.

Amplie seu 
Assentamento
Aumente e personalize 

seu povoado recrutando 
novos integrantes para o 
clã e construindo estruturas 
que podem ser melhoradas. 

Construa um quartel para 
conseguir melhores tropas, 
melhore suas armas no 
ferreiro, descubra novas 
opções de personalização 
com um salão de tatuagem 
e muito mais.

Compartilhe 
Seu Invasor 
Personalizado
Crie e personalize 

seus mercenários Vikings 
para compartilhar online 
e recolha os tesouros 
quando lutarem ao lado 
de seus amigos em suas 
próprias sagas. Recrute 
mercenários criados por 
outros jogadores para 
reforçar suas forças.
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NovelasPRÓXIMA SEMANA NAS

Laudelino e Iná incentivam Lorena a não voltar a trabalhar 
na casa de Cris. Lúcio pede para dar uma carona para Ana 
e diz que está feliz em poder conhecê-la melhor. Alice 
dá uma câmera fotográfica de presente para Renato. 
Lourenço vê Celina e Artur juntos. Júlia pede que Ana 
vá buscá-la no colégio. Lúcio confessa a Celina que está 
encantado por alguém especial. Eva conta para Ana que 
falou com seus antigos patrocinadores e ela fica furiosa. 
Ana e Rodrigo tentam disfarçar o desconforto. Wilson 
pede para Laudelino contar quem é sua admiradora. Ana 
deixa Eva falando sozinha durante o jantar. Cícero aceita 
se encontrar com Renato. Rodrigo conta para Manuela 
que deu uma carona para Ana. Júlia pede para falar com 
Ana. Laudelino teme que o plano de Iná para unir Aurélia 
e Wilson dê errado. Vitória repreende Miguel e Sofia por 
descansarem no meio do treino. Ana confessa a Alice que 
se sente incomodada com a presença de Rodrigo. Júlia faz 
diversas perguntas para Ana e Rodrigo. Celina se encanta 
com o jeito como Artur trata o filho. Marcos descobre que 
Vitória repreendeu Dora.

GLOBO - 18h20A VIDA DA GENTE  

SALVE-SE QUEM PUDER GLOBO - 19h30

Kyra inventa para Renatinha que se fingiu de morta 
porque sentiu um pavor repentino de se casar. Zezinho 
sente ciúmes de Ermelinda com Edgar. Gabi liga para 
a avó, Dulce, acertando a ida de Juan e Mário para 
moraram com ela em São Paulo. Renatinha obriga Kyra a 
escrever uma carta de despedida para Rafael, pedindo ao 
ex-noivo que fique com a secretária. Renzo flagra Alexia/
Josimara mexendo em seus pertences. Alexia/Josimara 
consegue despistar Renzo. Kyra teme que Renatinha conte 
para Rafael que ela está viva. Micaela diz a Bruno que 
quer ajudá-lo e revela que está gostando dele. Helena 
visita Úrsula na casa de Neusa, avó da jovem, e constata 
que ela voltou a ficar dependente de medicação. Téo 
pede Luna/Fiona em namoro durante o jantar em família, 
provocando Helena. Luna desabafa com Kyra e acredita 
que sua relação com Juan chegou ao fim. Téo confessa a 
Micaela que sente algo por Luna/Fiona. Alexia pensa em 
ir atrás de Zezinho. Rafael diz à enfermeira que a noiva o 
curou de suas manias. Juan repreende Gabi por postar a 
foto. Helena e Hugo discutem.

 IMPÉRIO  GLOBO - 21h25

Elivaldo briga com Tuane na frente da juíza. Juju decide 
voltar para Santa Teresa sem falar com Orville. Du 
encontra João Lucas na frente do prédio de Maria Isis. 
José Alfredo aceita dar um filho a Maria Isis. Orville 
e Carmem vão para o motel. Juliane fica emocionada 
quando Xana a convida para morar em sua casa. Maria 
Marta declara guerra a Danielle. Cristina e Cora discutem 
com Reginaldo. A juíza conversa com Victor. Zé Alfredo se 
recusa a revelar o culpado pelo desfalque na empresa. A 
juíza pergunta a Victor com quem ele quer ficar. Danielle 
pressiona Marisa para saber motivo da reunião. Zé 
Alfredo explica como o dinheiro foi desviado da folha de 
pagamento dos funcionários. Marisa descobre o motivo 
da reunião e conta para Danielle. Zé Alfredo afirma que 
já descobriu o autor do golpe. José Pedro pede demissão. 
Reginaldo escapa de Jurema. Elivaldo é aplaudido no 
camelódromo. José Pedro declara guerra a Maria Clara. 
Carmen revela a Orville que comprou a casa onde ele 
viveu com Juju. Téo decide esperar para divulgar a foto de 
Cláudio com Leonardo. Maria Clara desabafa com Enrico 
sobre conflitos com Zé Pedro.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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JCB
COPADOREI

RIJASSELIM
DORPATAA

CABEÇAESD
DADLIRICA
EELESSAL
SNUTACRE
GARGANTAN

ULTRAEEMA
OUREGIME

OBRAARATB
CAIPIRALAR

ISSSAUNA
ESMOLAMON

OLAVOBILAC

(?) Nostra,
a máfia
siciliana

Represar
(água)

Vila (?),
bairro

nobre de
São Paulo

Sensação
física 

do luto

(?)-de-
vaca,
planta

medicinal

Cicatriz,
em inglês

Iris
Stefanelli,
apresen-
tadora 

Engodo 
da pesca 

Pronome
indicador
de oposi-
ção a "nós"

Modo de
vida que
valoriza a
natureza

Álcool
usado em
tintas e 

inseticidas

Orelha,
em inglês

Estado do
Porto do

Itaqui
(sigla)

Meio de
melhoria

de cidades

(?)
fechado,
tipo de

reclusão

A cor da
pomba que
simboliza

a paz

"La (?)
Bonita",

sucesso de
Madonna

Ambu-
lância

(abrev.)

Jeca 
Tatu ou

Mazzaropi

Sétima
nota da
escala

musical 

Tratamento 
terapêutico
típico da
Rússia

Forma 
do olho
mágico 

Ligado, 
em inglês

Tempero
marinho 

Descrente
(fem.)

Estado
do Norte
Agulhas
(?), pico

Altar
Alvo da
saudade

do viajante

Assento da
bicicleta
Utensílio
do pintor

Prisioneira da Fera,
em história infantil 

da Disney

"Além de",
em "ultra-
passado"

Área afe-
tada pela
amigdalite
e faringite

Sérgio
Noronha, 
jornalista
e comen-

tarista

Duras;
rígidas

Nova
York,

São Paulo
e Berlim

Torneio de
futebol es-
panhol cujo
maior cam-

peão é o
Barcelona

Óleo de (?), hidratante
natural para pele

Superfície decorada
com quadros

Líder;
chefe
Papai, 

em inglês

Cena
(?): a
ópera
Local

Pedido do mendigo

Poeta de "Tarde" e
"Ironia e Piedade"

2/on. 3/dad — ear. 4/cosa — isla — scar. 6/jojoba. 8/madalena.
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PASA CAÇA E PESCA
√ Anzóis
√ Linhas
√ Carretilha
√ Molinetes
√ Varas
√ Camping
√ Carabinas de pressão

√ Barracas
√ Lanternas
√ Coletes
√ Barcos

VENDAS E REGISTROS E RENOVAÇÃO 
DE ARMAS

Rua Reinoldo Schmidt esquina com a Dom Guilherme Müller

Arroio do Tigre / Fone 51 9877 6843

Guinness Book of Records!!!
O português queria de qualquer maneira entrar 

para o Guinness Book of Records.
-Qual foi a sua façanha?
-Eu completei um quebra-cabeça em seis 

meses!
-E o que é que isso tem de mais?
-Olha aqui o que está escrito na caixa: de dois a 

quatro anos.

Risadaria...
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Fonte: GB Edições

O processo de alfabetiza ção acontece 
até o 3º ano do Ensino Fundamental, neste 
contexto, já com foco na ortografia, exigindo a 
aplicação de técnicas específicas que levam o 
aluno a progressão nos níveis de compreensão 
e aquisição de conceitos de leitura, escrita e 
interpretação.

Durante o período de ensino remoto e/ou 
híbrido, as crianças nesta fase de aprendizagem 
apresentaram grandes dificuldades de evolução 
nos níveis de alfabetização, exatamente pela 
necessidade do auxílio constante do adulto 
mediando e realizando interferências objetivas 
para proporcionar o desenvolvimento de 
habilidades fundamentais, seja por questões 
de tempo, acesso ao suporte necessário ou por 
próprias condições de conhecimento apropriado 
para orientar seus filhos na execução das tarefas 
e estímulos extras.

Durante o processo de alfabetização, temos 
o que chamamos de alfaletrar, isso significa 
que a alfabetização não pode dissociar-se da 
convivência da criança com os usos sociais da 
escrita, em diferentes gêneros e diferentes 
portadores de texto, e de ações planejadas para  
o desenvolvimento das habilidades para a prática 
eficiente  de usos sociais da escrita, tal processo 
defendido pela Base Nacional de Educação Básica 
no que trata de significar a leitura e a escrita 
como suporte para o desenvolvimento social.

Os estímulos para a alfabetização vão desde 
o planejamento do professor, as propostas de 
atividade, o ambiente alfabetizador, as interações 
e o desenvolvimento da linguagem. 

Sugerimos a utilização de meios do uso 
diário para a aquisição da leitura e da escrita, 
estimulando as crianças nos momentos mais 
diversos do cotidiano, para que compreendam 
a função social da alfabetização e sintam-se 
motivados a evoluir neste processo. 

* Colaborou com o texto a coordenadora 
pedagógica da Oficina do Estudo - Naiara 

Zimmer.

Respostas:

Desafios da alfabetização
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Escola Ervino Konrad recebe prêmio do 
programa “Bolsa de Sementes” da Afubra

>> EDUCAÇÃO   Instituição de ensino recebeu cheque no valor de R$ 3.445,00

MUITO OBRIGADO ARROIO DO TIGRE 
SOMOS DESTAQUE SUPERMERCADOS 2021
	 Atendimento,	qualidade	e	profissionalismo	são	
alguns	dos	nossos	propósitos.	Esse	reconhecimento	
nos	faz	seguir	cada	vez	mais	fortes	para	melhorar	a	
cada	dia	o	atendimento	e	conforto	que	você,	nosso	

cliente,	merece.
	 Obrigado	por	acreditarem	em	nosso	trabalho!
	 É	muito	bom	contar	com	sua	preferência!
	 Aos	colaboradores	nossa	gratidão!
	 “O	maior	orgulho	de	nossa	empresa	é	ter	uma	
equipe	com	profissionais	atuantes,	que	sonham	os	
nossos	sonhos	e	nos	ajudam	a	realizá-lo.	Obrigado	

pela	dedicação	e	empenho,	pois	o	esforço	de	cada	um	
é	fundamental	para	que	os	nossos	objetivos	sejam	

alcançados.”

A Escola Municipal de 
Ensino Fundamen-

tal Ervino Konrad, de Li-
nha São Roque, interior 
de Arroio do Tigre, rece-
beu um cheque no valor 
de R$ 3.445,00 referen-
te a coleta de sementes 
para o programa “Bolsa 
de Sementes”, da Asso-
ciação dos Fumiculto-
res do Brasil (Afubra). 
Com 65,366 quilos de 
diversas espécies arre-
cadadas, a Escola ficou 
em segundo lugar no 
Rio Grande do Sul, atrás 
apenas de uma esco-
la de Santa Cruz do Sul.

Conforme a diretora 
da escola, Estela Maris 
Ecke, só foi possível al-
cançar o objetivo graças 
a uma união forte en-
tre professores, alunos 
e pais, que mesmo du-

rante a pandemia con-
seguiram realizar essa 
atividade de recolhi-
mento de sementes. “A 
participação dos pais, 
avós e pessoas mais ex-
perientes da comuni-
dade é de fundamental 
importância, tendo em 
vista que algumas espé-
cies revertem em pon-
tuação maior para a es-
cola, sendo a variedade, 
muitas vezes, mais im-
portante que a quanti-
dade”, disse.

Um dos orientado-
res do grupo ambien-
tal que realiza esse tra-
balho, o professor Mar-
cus Sérgio Neufeldt, sa-
lientou que essa ativida-
de, além de um retorno 
financeiro para a esco-
la, eleva a consciência 
ecológica e de preser-

vação do meio ambien-
te dos próprios alunos. 
“A escola instiga a par-
ticipação desses alunos 
através de premiação. 
No começo eram meda-
lhas, hoje os estudantes 
que mais arrecadam se-
mentes já são premia-
dos com tablets”, ressal-
ta o educador. 

Na manhã da terça-
-feira, 11 de maio, ocor-
reu a entrega do cheque 
na escola, contando com 
a presença de represen-
tantes da Afubra, alu-
nos, professores, pre-
feito de Arroio do Tigre, 
Marciano Ravanello, re-
presentantes da Secre-
taria Municipal de Edu-
cação e o presidente do 
Sindicato dos Trabalha-
dores Rurais de Arroio 
do Tigre, Alceu Mergen.

Para a Administra-
ção Municipal é muito 
gratificante, que mes-
mo com a pandemia, as 
boas ações das comu-
nidades escolares te-
nham permanecido vi-

vas, a exemplo da Esco-
la Ervíno Konrad, mui-
tos laços permanecem 
fortalecidos e assim 
viabilizam o reconhe-
cimento da qualidade 
da educação.

Acompanhe a programação da 
Gazeta FM no seu Smartphone.

WhatsApp (51) 9.9993-3339

DIVULGAÇÃO
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Fundo Municipal do Idoso de Arroio do Tigre
>> POPULAÇÃO   Com o objetivo de proporcionar um envelhecimento futuro e presente 
mais digno, estão sendo implementadas ações e políticas públicas para este público

De acordo com as in-
formações da atual 

presidente do Conse-
lho Municipal do Idoso 
de  Arroio do Tigre, La-
íse Kunz, a questão do 
envelhecimento popu-
lacional mundial, cau-
sa diversas preocupa-
ções diante da mudan-
ça na estrutura etá-
ria em diversos locais, 
como no Centro Ser-
ra e em todo o Estado. 
“Nesse contexto, faz-se 
necessário novos olha-
res e novas conquistas 
a este público que en-
velhece com tamanha 
diversidade social, cul-
tural, afetiva, etnológi-
ca, econômica, cultu-
ral, de gênero, com um 
aparto enorme de di-
vergências, que neces-
sitam ser compreendi-
das, olhadas, aos olha-
res sociais e econômi-
cos, para que possamos 
compreender esse con-

texto e proporcionar 
um envelhecimento 
futuro e presente mais 
digno, assim, estamos 
implementado ações e 
políticas públicas para 
este público”, destaca.

O Fundo Munici-
pal do Idoso de Ar-
roio do Tigre, criado 
pela Lei Municipal N° 
2.895/2017, tem a sua 
regulamentação, estru-
tura e funcionamento 
estabelecidos por De-
creto N°3.289 de 31 
de março de 2021. Vem 
proporcionar ao mu-
nicípio uma possibili-
dade de captar recur-
sos financeiros exter-
nos que, agregados ao 
orçamento municipal, 
tendo em vista o bene-
fício fiscal concedido 
pelo Estado e  União, 
permitindo à pesso-
as físicas deduzam até 
3% e as pessoas jurí-
dicas 1% declarantes 

do Imposto de Renda, 
o direcionamento de 
parte do Imposto de-
vido para esse Fundo, 
do recebimento de ou-
tras formas de contri-
buições altruísticas, 
tais como legados, do-
ações de bens móveis 
ou imóveis e aportes de 
entidades públicas de 
âmbito nacional ou in-
ternacional, mediante 
termo de cooperação, 
e das multas previs-
tas em lei, bem como 
os rendimentos resul-
tantes de depósitos e 
aplicações de capitais 
dos recursos credita-
dos nas contas do Fun-
do Municipal do Idoso, 
que somente poderão 
ser aplicados median-
te aprovação do Conse-
lho Municipal do Idoso 
em acordo com o “Pla-
no Municipal da Pes-
soa Idosa de Arroio 
do Tigre”, para a defe-

sa e garantia dos direi-
tos da pessoa idosa e 
do “Plano de Aplicação 
dos Recursos do FMI/
AT” que será incluí-
do na Lei Orçamentá-
ria Anual, constituindo 
parte integrante do or-
çamento do município.

O Fundo Municipal 
do Idoso de Arroio do 

Tigre está cadastrado  
no Conselho Nacional 
da Pessoa Idosa CNPI/
SNDPI/MMFDH e pres-
ta informações à Re-
ceita Federal, confor-
me instrução normati-
va RFB de 06 de maio 
de 2016, que deter-
mina em seu artigo 4° 
fundos públicos a que 

se refere o artigo 71 
da Lei 4.320 de 17 de 
maio de 1964.

PARA AJUDAR
É possível contribuir 

através do Banco Ban-
risul, agência bancá-
ria de Arroio do Tigre, 
agência 0116, conta 
04.027.762.0-9.

Unidade de Recebimento e Loja de Ferragens na Rua Benjamim Mainardi, 2 - Bairro Industrial - Arroio do Tigre 
Supermercado na Rua 25 de Julho - Fone: 51 3747-1187 | Loja Ferragens - Fone: 51 3747-1812 | Escritórios - Fone: 51 3747-1812

Na Cotriel você tem mais benefícios, mais vanta-
gens e agora mais prêmios. Baixe agora o aplicativo 
“Produtor é mais” e participe do programa de fi delidade 
das lojas de ferragens da cooperativa.  Ao adquirir os pro-
dutos integrantes da campanha, você já acumula pontos 

para trocar por centenas de 
prêmios, que podem ser retira-
dos em toda a rede de lojas de 
ferragens da Cooperativa. Apli-
cativo Produtor é Mais da Cotriel, 
baixe e confi ra.

DIVULGAÇÃO
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Visite: 

gazeta98.fm.br

Ouça a programação e participe

(51) 3742-2075

 (51) 99993-3339
  

Assine ou renove 
sua assinatura e 
concorra todos 

os meses:

OS NOSSOS 
LEITORES:

CLARA MACULAN
SOBRADINHO

JULIO MIGUEL VIEIRA
SOBRADINHO

VALE COMPRAS

150,00R$

UM SORTEIO POR MÊS

ASSINATURA 
PREMIADA

ARROIO DO TIGRE: 
51 3747 1321 
SOBRADINHO: 
51 3742 1975

INFORME-SE

RONALDO JÚNIOR
BARBEARIA NOSTRA 

CASA
SOBRADINHO

EQUIPE DO SINDICATO DOS 
TRABALHADORES RURAIS

DE SOBRADINHO

Segredo recebe viatura 
destinada por Alceu Moreira

Auxiliar no combate à 
criminalidade é um dos 
compromissos do manda-
to do deputado federal Al-
ceu Moreira (MDB). Na úl-
tima semana, o parlamen-
tar emedebista garantiu 
a entrega de uma viatura 
para Polícia Militar de Se-
gredo. O veículo foi des-
tinado pelo seu gabinete.  
“Renovar a frota das polí-

cias, além da destinação de 
equipamentos como cole-
tes e armamentos e muni-
ção, tem sido uma batalha 
constante”, justificou Alceu 
Moreira, que completou: “a 
insegurança, infelizmente, 
faz parte da nossa realida-
de nos dias de hoje e cabe 
a todos ajudar a aparelhar 
os heróis da área da segu-
rança”. A parceria do depu-

tado com Segredo vem de 
longe. Alceu Moreira lem-
bra que sempre foi recebi-
do de braços abertos pelos 
companheiros do municí-
pio, em especial pelo pre-
feito Valdir e a bancada do 
MDB, tanto que anterior-
mente destinou mais de 
R$ 1,4 milhão em recursos 
para áreas como agricultu-
ra,  saúde e pavimentações.

CAMPANHA DE VACINAÇÃO

PREFEITURA MUNICIPAL 

DE PASSA SETE ALERTA IMPORTANTE: O INTERVALO ENTRE AS DOSES DE VACINA CONTRA A COVID-
19 E INFLUENZA (OU OUTRAS VACINAS) DEVE SER DE NO MÍNIMO 14 DIAS.
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A Administração Mu-
nicipal de Segredo 

realizou na tarde da ter-
ça-feira, 11 de maio, na 
Biblioteca Municipal, re-
união para agricultores 
familiares interessados 
em participar do Pro-
grama de Aquisição de 
Alimentos (PAA). A reu-
nião contou com a pre-
sença do prefeito muni-
cipal Valdir Rodrigues, 
vice-prefeito Paulo Hen-
rique Marion, secretá-
rio de Agricultura, Gel-
son Cremonese e chefe 
do escritório da Emater, 
Tiago Gervasoni. 

Durante a reunião, 
coordenada pela secre-
tária de Assistência So-
cial e coordenadora do 
PAA no município, Aline 

Lazzari Martini, os agri-
cultores familiares pu-
deram ter acesso às in-
formações sobre o pro-
grama, forma de execu-
ção, documentação ne-
cessária para participar, 
tabela de produtos e va-
lores, esclarecimentos 
de dúvidas, entre outros 
assuntos abordados.

Desde o início do mês 
as Secretarias de Assis-
tência Social e Agricul-
tura e Emater estão se 
articulando em capaci-
tações, buscando docu-
mentações para realizar 
a adesão ao Programa 
de Aquisição de Alimen-
tos, que tem como obje-
tivo incentivar a agricul-
tura familiar e favorecer 
famílias em situação de 

vulnerabilidade e inse-
gurança alimentar e nu-
tricional. 

Na prática, o progra-
ma consiste em com-
prar alimentos produ-
zidos pelos agriculto-
res familiares, que pos-
suem DAP atualizada, no 
limite de valor de até R$ 
6.500,00 por ano. Pro-
dutos estes, que serão 
entregues mensalmen-
te, em datas pré-esta-
belecidas, sendo distri-
buídos para as famílias 
cadastradas pelo CRAS, 
unidade recebedora. A 
compra e distribuição 
será de acordo com a 
disponibilidade dos pro-
dutos.

Importante salientar 
que a previsão para iní-

cio da execução do pro-
grama no município é 
para o mês de julho.

Os agricultores inte-
ressados em participar 
do programa, que possi-
bilita o aumento de ren-
da da propriedade ru-
ral de agricultura fami-
liar, devem entrar em 
contato até esta sexta-

-feira, dia 14 de maio, 
na Secretaria Municipal 
de Assistência. Infor-

mações através do tele-
fone (51) 3745-1180 e 
9.9515-6427.

Reunião orienta agricultores 
familiares sobre adesão ao PAA

A  Administração Mu-
nicipal  de Segredo em 
comemoração alusi-
va ao aniversário de 
33 anos do município, 
que ocorreu no dia 5 de 
maio, lançou uma pro-
gramação virtual que 
ocorre durante todo o 
mês de maio através da 
página oficial da Prefei-
tura no Facebook.

Conforme o prefeito 
Valdir José Rodrigues, 
entre a programação, 
foi lançado o projeto 

“Conhecendo a Admi-
nistração Municipal”, 
apresentado pelas so-
beranas do município: 
rainha Tainá Ensslin e 
princesas Julia Rubert 
e Leticia Folmer, que di-
vulgam as ações de cada 
Secretaria Municipal.

O projeto “Conhecen-
do a Administração Mu-
nicipal”  é dividido em 
três webséries que  se-
rão divulgadas nas re-
des sociais semanal-
mente.

A Secretaria Munici-
pal de Educação, Cultu-
ra e Turismo de Segredo 
lançou o projeto “Dê um 
click e revele as belezas 
de nossa terra”. A inicia-
tiva é alusiva ao aniver-
sário de 33 anos do mu-
nicípio, que está sendo 
comemorado durante o 
mês de maio com diver-
sas atividades virtuais, 
divulgadas através da 
página oficial da Prefei-
tura de Segredo no Fa-
cebook.

Conforme a secretá-
ria Vanusa de Fátima 
Fernandes, esse proje-
to envolve todo o pú-

blico escolar, alunos, 
professores, funcioná-
rios e pais. O projeto é 
trabalhado na escola e 
tem como objetivo rea-
lizar registros fotográfi-
cos que mostrem paisa-
gens do município. Du-
rante o mês de maio as 
fotografias serão divul-
gadas na página de Se-
gredo no Facebook. “As 
escolas já começaram a 
enviar as fotografias, e 
assim, conforme vamos 
recebendo estamos di-
vulgando na página da 
Prefeitura”, destaca a 
secretária Vanusa Fer-
nandes.

Educação lança projeto 
“Dê um click e revele as 
belezas de nossa terra”

Soberanas divulgam 
ações da Administração 
Municipal em webséries
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Na manhã da terça-fei-
ra, dia 4 de maio, o 

prefeito de Ibarama, Val-
mor Mattana, recebeu do 
governador Eduardo Lei-
te, uma viatura semiblin-
dada para a Brigada Mili-
tar do município. Esse foi 
o primeiro veículo entre-

gue, oficializando a en-
trega das demais viatu-
ras.  O próprio governa-
dor fez questão de regis-
trar o ato com uma selfie. 

As viaturas foram ob-
tidas pela Bancada Gaú-
cha envolvendo os depu-
tados de todos os parti-

dos, aos quais a Admi-
nistração Municipal ex-
pressa sua gratidão. A 
Prefeitura esclarece que 
apenas pouco mais de 
100, dos 497 municípios 
gaúchos, foram contem-
plados. 

Valmor Mattana des-

taca que ficou realmen-
te feliz e surpreso pelo 
atendimento rápido ao 
pedido, já que as trata-
tivas junto ao Governo 
do Estado iniciaram em 
fevereiro, quando o sar-
gento Fernandez e os 
soldados da BM de Iba-

rama fizeram uma visi-
ta de cortesia ao prefei-
to. Tanto Mattana, quan-
to o sargento acredita-
vam que seriam atendi-
dos, mas não tão rapida-
mente. 

“O importante é que 
o pedido de Ibarama foi 

atendido e, como disse 
o governador Eduardo 
Leite: ‘Que a viatura seja 
somente utilizada para 
serviços rotineiros e que 
em Ibarama não se regis-
trem ocorrências de fato 
mais graves’”, ressalta o 
prefeito.

Brigada Militar de Ibarama é contemplada com nova viatura

Na terça-feira, 27 de 
abril, o prefeito de Iba-
rama, Valmor Matta-
na, esteve reunido atra-
vés de um encontro on-
line com os prefeitos 
Armando Mayerhofer, 
Paulo Henrique Reuter 

e Alex Castilhos, respec-
tivamente de Sobradi-
nho, Tunas e Estrela Ve-
lha, com o deputado es-
tadual Roberto Fantinel. 

A reunião tratou so-
bre investimentos na 
região, como a tercei-

ra pista em partes da 
ERS-400, asfaltamento 
em municípios que não 
tem acesso asfáltico e 
estadualização de vias 
visando asfaltamento 
da estrada entre Ibara-
ma e Agudo.

Investimentos na região são tema de reunião online

A Secretaria de Agricultura de Ibarama co-
munica aos agricultores interessados em adqui-
rir sementes de milho do Programa Troca-Troca 
de Sementes para safra 2021/2022, que devem 
comparecer junto à Secretaria até o dia 28 de 
maio, trazendo consigo Bloco de Produtor e CPF.

Programa Troca-
Troca de Sementes

Em comemoração aos 
30 anos da Escola Muni-
cipal de Ensino Funda-
mental Luiz Augusto Co-
lombelli, de Ibarama, foi 
ofertada à instituição uma 
Moção de Aplauso por 
suas contribuições a co-
munidade escolar de Iba-
rama no decorrer desses 
30 anos. Na oportunidade 
foi realizada uma celebra-

ção religiosa ecumênica, 
a qual foi conduzida pelo 
padre Marcos Antônio Ei-
chner e a pastora Roseli 
Breunig Berger. Estiveram 
presentes representantes 
da comunidade escolar e 
autoridades do município.

Devido à pandemia da 
Covid-19, foi realizado no 
dia 1º de maio um almoço 
drive-trhu em comemora-

ção aos 30 anos da escola 
com grande participação 
da comunidade escolar.

A Administração Muni-
cipal parabeniza os pro-
fessores, funcionários, a 
direção e os alunos da Es-
cola Municipal de Ensino 
Fundamental Luiz Augus-
to Colombelli, pela passa-
gem dos 30 anos das ati-
vidades. “Todos nós sa-

bemos que a instituição 
sempre tentou realizar 
com dedicação seu traba-
lho pedagógico, oferecen-
do uma educação de qua-
lidade”, destaca o prefeito 
Valmor Mattana.

A equipe diretiva agra-
dece os pais que confia-
ram à educação de seus 
filhos a esta instituição 
de ensino, que sempre re-

alizou um trabalho com 
o engajamento de toda 
equipe docente, priman-
do pela qualidade da edu-
cação. Uma das metas que 
a escola prioriza é favo-
recer aos alunos a cons-
trução de sua autono-
mia, com base num traba-
lho que prima pela cons-
trução de sua consciên-
cia crítica, colaborando 

para que os alunos se tor-
nem agentes responsá-
veis, criativos, cooperati-
vos e inovadores.

A Escola Municipal de 
Ensino Fundamental Luiz 
Augusto Colombelli agra-
dece o reconhecimen-
to através da Moção de 
Aplausos concedida pela 
Câmara de Vereadores de 
Ibarama.

30 anos da Emef Luiz Augusto Colombelli

Breve histórico da Escola Municipal de Ensino Fundamental Luiz Augusto Colombelli:
A Escola Municipal de Ensino 

Fundamental Luiz Augusto Colombelli foi 
fundada em 29/04/1991, através do Decreto 
Municipal nº 222/1991 durante a gestão 
do Prefeito, Senhor Mario De Bona, onde 
até então era denominada como:  Escola 
Municipal de 1º Grau Incompleto Luiz 
Augusto Colombelli.

A escola era constituída apenas de 
duas salas de aula, uma cozinha, uma 
secretaria e dois banheiros, com uma 
clientela de 22 alunos de 1ª a 5ª série do 
Ensino Fundamental de oito anos, vindos de 

famílias vizinhas da escola. 
Em 1993 a escola foi ampliada. Foram 

construídas  mais cinco salas de aula e dois 
banheiros,  passando assim a atender 93 
alunos. 

Em 1998 a escola foi novamente 
melhorada. Houve a construção de mais 
cinco salas de aula, funcionando de 1ª a 6ª 
série do Ensino Fundamental de oito anos, 
totalizando assim 286 alunos. 

No ano de 1999 houve a necessidade 
de ser realizada a  implantação do Ensino 
Fundamental completo, sendo assim, foram 

novamente construídas mais sete salas de 
aula e um porão, como também o cercado 
na frente da Escola e uma área coberta. 

No ano de 2005 foram feitas novas 
melhorias na escola nos setores 
pedagógicos, administrativos e físicos. Já 
em 2006 foram inauguradas mais três novas 
salas de aula e dois blocos de banheiros.

A escola já contou com um total de 466 
alunos matriculados, mas com o decorrer 
dos anos este número foi diminuindo. 
Atualmente temos 186 alunos e contamos 
com a colaboração de 24 professores e 

mais a equipe diretiva, que conta com uma 
diretora, uma vice-diretora, uma supervisora 
e mais 6 funcionários. 

Hoje na estrutura da escola há um espaço 
físico de 13 salas de aulas, 4 blocos de 
banheiro, 1 banheiro de acessibilidade, 1 
banheiro de professores e funcionários, um 
refeitório, uma cozinha, uma sala de leitura, 
três depósitos, uma sala de professores, uma 
sala de direção, uma sala de secretaria, uma 
sala de orientação,  uma sala de informática, 
uma sala de audiovisual, um porão e uma 
sala de AEE.

>> Padre Marcos e pastora Roseli >> Prefeito Valmor Mattana com equipe diretiva >> Vereadores da Bancada do MDB e equipe diretiva



Geral

Gazeta da Serra 19Sexta-feira I 14 I Maio I 2021Lagoa Bonita do Sul

O prefeito de Lagoa 
Bonita do Sul, Lui-

zinho Fagundes, junta-
mente com o secretário 
de Agricultura e Meio 
Ambiente, Paulo Ceren-
tini, na segunda-feira, 
dia 10 de maio, estive-
ram acompanhando os 
trabalhos da ensiladeira 
e do ensacador de sila-

gem adquiridos pela Ad-
ministração Municipal 
com recursos próprios.

De acordo com o se-
cretário de Agricultura, 
os novos equipamentos 
foram adquiridos para 
serem disponibilizados 
aos agricultores e faci-
litam a produção da si-
lagem nas propriedades 

rurais, produzindo com 
maior eficiência o trato 
para os animais.

O prefeito Luizinho 
ressalta que a Adminis-
tração Municipal sem-
pre está preocupada 
em disponibilizar no-
vos equipamentos para 
serem incorporados na 
patrulha agrícola do 

município, para atender 
as demandas das pro-
priedades rurais. 

Os agricultores que 
tiverem interesse nos 
serviços dos equipa-
mentos  podem entrar 
em contato com a Se-
cretaria de Agricultu-
ra para fazer o agenda-
mento.

Prefeito e secretário acompanham os trabalhos 
da ensiladeira e ensacador de silagem

A Administração Municipal de La-
goa Bonita do Sul, através da Secreta-
ria de Assistência e Inclusão Social, en-
cerrou a entrega das atividades do pro-
jeto “Cras junto com você em casa”, re-

ferente ao mês de maio. 
De acordo com o secretário Cleber 

Tavares, as entregas das atividades te-
rão  continuidade durante a pandemia, 
sendo entregues mensalmente para to-

dos usuários, participantes dos proje-
tos que são desenvolvidos pelo Cras, 
sendo essa uma forma de manter o 
vínculo e a continuidade dos serviços 
oferecidos. 

O prefeito Luizinho Fagundes des-
taca que a Administração segue preo-
cupada e buscando a melhor forma de 
atender todas as famílias neste mo-
mento de pandemia.

Projeto “Cras junto com você em casa” finaliza entrega de atividades

O prefeito de Lagoa 
Bonita do Sul, Luizinho 
Fagundes, juntamente 
com o secretário de Edu-
cação, Cultura e Despor-
to, Alexandre Lyra e o 
vereador Gilcemar Hon-
nef, na terça-feira, 11 de 
maio, estiveram em Por-
to Alegre buscando re-
cursos para o município. 

Na ocasião, foram so-
licitados recursos para a 

saúde e protocolado um 
pedido do prefeito Luizi-
nho e da vereadora Enei-
da Lazzari para que o de-
putado Adolfo Brito au-
xilie na busca de investi-
dores com conhecimen-
tos no ramo calçadista, 
para que seja implanta-
do em Lagoa Bonita do 
Sul um atelier que pro-
porcionará geração de 
empregos. A Adminis-

tração Municipal já se co-
locou à disposição para 
contribuir para a vinda 
desse atelier, fornecen-
do o prédio e outras isen-
ções permitidas por lei.

Após, os representan-
tes municipais acompa-
nhados do deputado Bri-
to, se deslocaram até o 
escritório do deputado 
federal Pedro Westpha-
len, para entregar o ofi-

cio solicitando emenda 
no valor de R$ 150 mil 
para a área da saúde do 
município. 

Junto ao gabinete 
do senador Luiz Carlos 
Heinze, foram solicita-
dos recursos para cus-
teio na área da saúde, 
recursos para aquisição 
de um britador fixo, e 
que também Heinze in-
terfira junto ao Ministé-

rio da Saúde para que se-
jam disponibilizados re-
cursos para construção 
de uma nova unidade bá-
sica de saúde, substituin-
do a atual existente.

No gabinete da depu-
tada estadual Kelly Mo-
raes, os representan-
te foram recebidos pela 
parlamentar e entrega-
ram ofício solicitando re-
cursos para serem apli-

cados no município. 
De acordo com os re-

presentantes munici-
pais, foram tratados as-
suntos de interesse de 
áreas muito importan-
tes para Lagoa Bonita do 
Sul, sendo muito bem re-
cepcionados por todos. 
Acrescentam que con-
tam com o apoio dos par-
lamentares para a desti-
nação dos recursos.

Demandas municipais são tratadas em Porto Alegre
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BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE SOBRADINHODIVULGAÇÃO

CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE

ARROIO DO TIGRE

PROCESSO DE CONTAS DE GOVERNO DO ANO DE 2016

A Câmara Municipal de Vereadores de Arroio do Tigre vem atra-
vés deste, informar a população arroiotigrense que o processo nº 
001231-0200/16-8, de Contas de Governo do ano de 2016 está dispo-
nível em cópia física na Câmara de Vereadores e na forma digital pelo 
sítio da Internet: https://camaraarroiodotigre.rs.gov.br/wp-content/
uploads/2021/03/CONTAS-DE-GOVERNO-GILBERTO-2016-PROCESSO-
-N%C2%BA-1231-020016-8-.pdf para acesso aos munícipes, até o dia 27 
de maio, onde terminará o prazo para defesa e posteriormente entra-
rá em pauta na Ordem do Dia. Para mais detalhes, acesse o site da Câ-
mara: camaraarroiodotigre.rs.gov.br > Contas Públicas > Gestão Fiscal > 
PROCESSO Nº 001231-0200/16-8.

PREFEITURA MUNICIPAL
DE TUNAS

EXTRATO DE RATIFICAÇÃO

      Dispensa de Licitação N°15/2021 – Objeto: Aquisição Material 
Didático; Contratante: Município de Tunas; Contratada: GEPEL PA-
PELARIA E INFORMATICA LTDA, CNPJ nº 11.639.729/0001-29; Va-
lor: R$ 12.917,80; Contratada: ISADORA MONTAGNER LIMBERGER, 
CNPJ n° 26.307.523/0001-79; Valor: R$ 9.689,00; Data de Ratificação: 
30.04.2021 Previsão Legal: art. 75, inciso II da Lei nº 14.133/2021.
          Dispensa de Licitação N°16/2021 – Objeto: Aquisição Material 
Didático CRAS; Contratante: Município de Tunas; Contratada: GEPEL 
PAPELARIA E INFORMATICA LTDA, CNPJ nº 11.639.729/0001-29; Valor: 
R$ 5.044,45; Data de Ratificação: 30.04.2021; Previsão Legal: art. 75, 
inciso II da Lei nº 14.133/2021.
       Dispensa de Licitação N°17/2021 – Objeto: Aquisição de Lubri-
ficantes; Contratante: Município de Tunas; Contratada: COOPERA-
TIVA TRITÍCOLA DE ESPUMOSO LTDA, CNPJ nº 89.677.595/0040-34; 
Valor: R$ 3.935,98; Contratada: LUIZ PEDRO VENDRUSCULO, CNPJ 
n° 10.610.987/0001-10; Valor: R$ 9.550,00  Data de Ratificação: 
05.05.2021; Previsão Legal: art. 75, inciso II da Lei nº 14.133/2021.
        Dispensa de Licitação N°18/2021 – Objeto: Aquisição de Material 
de Higiene e Limpeza; Contratante: Município de Tunas; Contratada: 
COMERCIAL DE ALIMENTOS TUNAS LTDA, CNPJ N° 94.249.505/0001-
38,; Valor: R$ 10.608,30; Data de Ratificação: 05.05.2021; Previsão Le-
gal: art. 75, inciso II da Lei nº 14.133/2021.
     Dispensa de Licitação N°19/2021 – Objeto: Aquisição de Ma-
terial de Expediente; Contratante: Município de Tunas; Contrata-
da: 4 INK PRINT SUPPLY LTDA, CNPJ nº 17.681.114/0001-47; Valor: 
R$ 39.767,00; Contratada: GEPEL PAPELARIA E INFORMATICA LTDA, 
CNPJ nº 11.639.729/0001-29; Valor:  R$ 1.321,20; Data de Ratifica-
ção: 05.05.2021; Previsão Legal: art. 75, inciso II da Lei nº 14.133/2021
          Dispensa de Licitação N°20/2021 – Objeto: Consultoria Programa 
Integrado de Tributação; Contratante: Município de Tunas; Contratada: 
KATIA REGINA PORTZ SCHARDONG, CNPJ nº 19.620.378/0001-16; Va-
lor: R$ 650,00 mensais; Data de Ratificação: 07.05.2021; Previsão Le-
gal: art. 75, inciso II da Lei nº 14.133/2021.
     Dispensa de Licitação N°21/2021 – Objeto: Aquisição de Móveis 
para Gabinete do Prefeito; Contratante: Município de Tunas; Contra-
tada: JOCELI PASA, CNPJ nº 02.709.170/0001-75; Valor: R$ 6.504,00; 
Data de Ratificação: 11.05.2021; Previsão Legal: art. 75, inciso II da Lei 
nº 14.133/2021.

Tunas, RS, 14 de maio de 2021.

PAULO HENRIQUE REUTER
Prefeito Municipal de Tunas

TERMO DE PUBLICAÇÃO

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado do Rio 
Grande do Sul, torna publico que realizará abertura das licitações a se-
guir mencionadas, cujo   o edital pode ser obtido na integra junto a Pre-
feitura Municipal situada na AV. Manoel de Brito, 800. Neste Município, 
ou pelo site: WWW.lagoao.rs.gov.br :

TOMADA DE PREÇO 003/2021 Abertura 01/06/2021 às 10:00 Hs Objeto: 
Contratação de Empresa para Serviços de Engenharia empreitada Global 
para construção do Centro Educacional conforme planilhas em anexo.

Lagoão, 12 de Maio  de 2021

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 013/2021
RATIFICAÇÃO

O Prefeito Municipal de Lagoão torna público a Dispensa de Licita-
ção n° 013/2021, que visa a contração de empresa especializada para 
Prestação de Serviço de transporte escolar para inicio do ano letivo de 
2021 durante 60 dias para iniciar as aulas Municipais o valor a ser pago 
por km será de R$ 3,90 Km Rodado, sendo contratada as seguintes em-
presas: Leandro Vilmar Nunes CNPJ CNPJ: 27.130.506/0001-71 Contra-
to 055/2021 Com Itinerários: Linha 01, Linha 02,Linha 05,Linha 08,Li-
nha 14; MARCIEL MARTINS ME  CNPJ: 26.433.773/0001-55 Contra-
to 056/2021 com itinerários da Linha 03; ALCEU SIQUEIRA DE MORA-
ES TRANSPORTE-ME  CNPJ: 29.155.302/0001-10 Contrato 057/2021 
Com itinerários da Linha 04; ANTENOR ANESTOR DA SILVA TRANSPOR-
TE ME  CNPJ: 29.332.477/0001-56, Contrato 058/2021 com itinerários: 
Linha 06,Linha 09; JENNIFER KUNTZ DOS SANTOS 03188371020  CNPJ: 
27.130.655/0001-30 Contrato 059/2021 com itinerário Linha 07; Giova-
ne Heimerdinger Carvalho CNPJ 41.841.258/0001-06 Contrato 060/2021 
com itinerários Linha 10,Linha 12 linha 17; DEIVID PEREIRA STEIN CNPJ: 
40.262.763/0001-26 Contrato 061/2021 com itinerário da Linha 11; 
ELIAS SETTER CNPJ.41.717.404/0001-88.Contrato062/2021 com itine-
rários da Linha 13; AUGUSTO V. DA R. DE MORAES-ME 0040973000  
CNPJ: 26.980.389/0001-72 Contrato063/2021 Com itinerários da Linha 
015,016; ANTONIA E DOS SANTOS PEREIRA CNPJ: 32.394.053/0001-20 
Contrato 064/2021 Com itinerários da Linha 018.

Esta licitação se ratifica nos termos do artigo 24, inciso IV da Lei de Li-
citações.

Lagoão-RS, 07 de maio de 2021.

CIRANO DE CAMARGO
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

RETIFICAÇÃO
TOMADA DE PREÇO Nº 01/2021

O Prefeito de Lagoa Bonita do Sul retifica a data de abertura, os itens 
2.1.4 “a”, “b”, “c” e 2.1.5 “b” da Tomada de Preço nº 01/2021, publicado 
em 30/04/2021, do dia 19 de maio de 2021, às 09 horas para o dia 01 de 
junho de 2021, às 09 horas. Edital de Retificação e informações no site: 
www.lagoabonita.rs.gov.br ou na Prefeitura Municipal de Lagoa Bonita 
do Sul, Rua Pedro Maciel, nº 1230, telefone: (51) 3616-4107.

Lagoa Bonita do Sul, 14 de maio de 2021.

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO RP N° 03/2021

O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL/RS torna público, para o 
conhecimento dos interessados, estará recebendo propostas para 
contratação de empresa para registro de preço para eventuais aqui-
sições de pneus e câmaras de ar e protetor de aro para a frota mu-
nicipal. Recebimento das propostas: Início: dia 14/05/2021 e Fim: 
23h59m do dia 26/05/2021. Início da sessão da disputa: 09 horas 
do dia 27/05/2021. Local: Portal Bolsa de Licitações do Brasil- BLL, 
www.bll.org.br Informações poderão ser obtidas no site da Prefeitu-
ra Municipal de Lagoa Bonita do Sul: lagoabonitadosul.atende.net.

Lagoa Bonita do Sul, 14 de maio de 2021.

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita do Sul, 
no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 

PREGÃO PRESENCIAL RP N° 07/2021
Objeto: registro de preço para futuras prestações de serviços borracha-

ria e hora mecânica, linha pesada para a frota municipal.
Empresa vencedora: ADRIANA L. R. NUNES & CIA LTDA ME, CNPJ: 

09.367.596/0001-37. Data de homologação: 12 de maio de 2021.

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita do Sul, 
no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 15/2021.
Objeto: Aquisição de coleção livros infantis com 373 volumes para 

EMEI Criança Feliz.
Empresa: VIZU EDITORA E DISTRIBUIDORA DE LIVROS LTDA, CNPJ: 

02.593.711/0001-42 R$ 7.986,00 (sete mil novecentos e oitenta e seis 
reais). Data de homologação: 14 de maio de 2021.

 
Luiz Francisco Fagundes

Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO Nº 010/2021
EXTRATO DE EDITAL 

O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL torna público a realização 
de PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO visando à contratação tempo-
rária por prazo determinado da função de AGENTE COMUNITÁRIO DE 
SAÚDE – MICROÁREA 04. Inscrições de 17/05 a 21/05/2021 em dias 
úteis, das 8h30min às 11h30min e das 13h30min às 16h30min, no Cen-
tro Administrativo, sito a Rua Pedro Maciel, nº 1230. Edital completo 
e maiores informações poderão ser obtidas no Painel de Publicações 
na Prefeitura Municipal e na Página Oficial do Município (https://lago-
abonitadosul.atende.net), a partir da data de abertura das inscrições.                                                             

Lagoa Bonita do Sul, 14 de maio de 2021. 

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal

TERMO DE PUBLICAÇÃO
Processo Seletivo 004/2021

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado do Rio 
Grande do Sul, nos uso das atribuições que lhe confere a Lei Orgâni-
ca torna público que está aberto o processo seletivo 004/2021 que 
visa a contratação, por prazo determinado DE  06 (seis meses poden-
do ser prorrogado por igual período), mediante análise de Currículos, 
03 (TRÊS) + CR  Visitador para o Programa Primeira Infância Melhor PIM 
As inscrições serão feitas na Secretaria Municipal da Saúde de Lagoão.

As inscrições serão do período de 17/05/2021 à 21/05/2021. O edital pode 
ser obtido na integra junto a Prefeitura Municipal ou Secretaria Municipal 
da Administração, situada na AV. Manoel de Brito, 800, neste Município.

Lagoão, 13 de Maio de 2021.

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

EDITAL DE PROCLAMAS
 
Meraci Terezinha Rech Zimmer - Registradora Civil da Comarca de 
Arroio do Tigre-RS; no uso de suas atribuições legais, FAZ SABER que 
habilitaram-se na forma da Lei e pretendem se casar:  
 

1. Daniel Oliveira e Eloni Prestes;
2. Arlei Toebe e Carine de Souza;

3. Valdemar Teichmann e Marlene 
Pumpenmacher;

Caso alguém souber de eventuais impedimentos, oponha-os na forma 
da Lei junto ao Ofício dos Registros Públicos, situado na Rua Mal. 
Castelo Branco-075, sala 08, em Arroio do Tigre-RS. Fone nº 0XX51 
3747-1271.

Arroio do Tigre-RS, 10 de Maio de 2021.
  Meraci Terezinha Rech Zimmer

                                                       Registradora Civil

REGISTRO CIVIL DAS PESSOAS NATURAIS DE 
TUNAS – RS

COMARCA DE ARROIO DO TIGRE – RS
Rua Carolina Schmitt, 301, centro Telefone: 51-3767-1223

EDITAL DE CASAMENTO
 Bel. Jairo Tegildo Trevisan, Oficial do Registro Civil 
das Pessoas Naturais de TUNAS/RS, faz saber que 
pretendem casar-se:

ELEMAR DOERN  e  SUSETE KREMER;
Conforme Edital n. 3.158, Livro D -16, fls. 067

Se alguém souber de algum impedimento, oponha-o na forma 
da Lei.

(51) 99993-3339
Torpedo e WhatsApp

Bombeiros Voluntários de Sobradinho
51 9.97.193.193
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EDITAL DE PROCLAMAS
Fernando Cezar Lopes Cassionato, Registrador Titular Registrador Ci-

vil da Comarca de  Sobradinho/RS, no uso de suas atribuições legais, 
FAZ SABER que habilitaram-se na forma da Lei e pretendem se casar 
pelo Registro Civil das Pessoas Naturais desta cidade de Sobradinho/RS

ALENCAR SEBASTIANY, de nacionalidade brasileira, divorciado, médi-
co, nascido no dia 09 de julho de 1940, residente e domiciliado em So-
bradinho-RS e VERENICE TERESINHA DA SILVA LOPES, de nacionalida-
de brasileira, divorciada, do lar, nascida no dia 30 de julho de 1970, re-
sidente e domiciliada em Sobradinho-RS

Caso alguém souber de eventuais impedimentos, oponha-os na forma 
da Lei junto ao Serviço de Registro Civil das Pessoas Naturais sito à Rua 
Independência, nº282, ou pelo Fone: (51)3742-1710.

Sobradinho-RS, 14 de maio de 2021.

Fernando Cezar Lopes Cassionato - Registrador Titular.

Resumo da 17ª Sessão Ordinária (10/05/2021)
Os vereadores de Sobradinho estiveram reunidos na última segunda-fei-

ra, 10 de maio, às 18h, na 17ª Sessão Ordinária do ano. Em pauta dois Pro-
jetos de Lei do Executivo. Confira os Projetos:

Projeto aprovado por unanimidade
Projeto de Lei 35 autorizando a contratação temporária, sem concurso 

público, para atender situação de emergência, de um Cuidador de Abrigo 
Institucional para atuar junto a Casa de Passagem São Nicolau pelo período 
de 10 meses, podendo ser prorrogado por até 10 meses. Para a contratação 
será utilizado cadastro reserva do Processo Seletivo do Edital 005/2021 da 
Seleção Pública 004/2021 realizado em 09 de fevereiro de 2021.

Município de Sobradinho pode integrar a Amprotabaco  
Foi baixado nas comissões, o Projeto de Lei 36 que autoriza o Poder Exe-

cutivo a integrar o município de Sobradinho à Amprotabaco e dá outras pro-
vidências.  Segundo a justificativa do Projeto a Associação dos Municípios 
Produtores de Tabaco (AMPROTABACO) tem grande importância na defesa 
dos interesses sociais e econômicos dos municípios produtores de tabaco. 

A entidade mantêm inúmeros contatos com entes ligados à cultura do ta-
baco onde promove diversas ações que visam a sustentabilidade das pro-
priedades rurais. O valor da anuidade a ser pago pelo município à entida-
de, caso o Projeto de Lei seja aprovado, será de R$ 1.000,00. A matéria po-
derá ser votada pelos vereadores nas próximas Sessões.  

Sessão Extraordinária
Os vereadores estiveram reunidos na quinta-feira, 06 de maio, às 9h, em 

Sessão Extraordinária. Em pauta o Projeto de Lei 34 que autoriza o Executi-
vo Municipal a contratar temporariamente, sem concurso público, em cará-
ter excepcional de interesse público, para atender situação de emergência, 
junto a Secretaria Municipal de Saúde, e ao Programa Estratégia de Saúde 
da Família - ESF, 01 Cirurgião Dentista, 01 Médico, 01 Psicólogo, 02 Técni-
cos em Enfermagem, 02 Enfermeiros e 04 Agentes Comunitários de Saúde. 

O Executivo retificou o Projeto de Lei acrescentando mais um cargo de 
Agente Comunitário de Saúde totalizando 5 cargos. A administração mu-
nicipal salienta a necessidade de contratação em virtude da Pandemia do 
Covid 19 e da grande demanda de atendimentos.  Destaca também a im-
portância da aprovação do Projeto de Lei, pois o quadro de profissionais da 
saúde está incompleto devido a laudos médicos, pedidos de desligamento, 
desistências e recomposição do quadro de servidores.

Conforme o art. 5º do Projeto de Lei para as contratações serão realiza-
dos Processos Seletivos Simplificados. O Projeto de Lei foi aprovado por 
unanimidade.

Acesse www.camarasobradinho-rs.com.br ouça na íntegra as Sessões, 
confira notícias, detalhes dos projetos e proposições apresentadas, legisla-
ção municipal e gestão administrativa da Câmara, entre outras informações.

Você pode acompanhar o andamento dos Projetos na aba “Atividades Le-
gislativas - Projetos” na página inicial do site da Câmara, lá também é pos-
sível acessá-los na íntegra.

A próxima Sessão Ordinária ocorre na próxima segunda-feira, 17 de maio, 
às 18h, com transmissão ao vivo pela página oficial da Câmara no Face-
book. O TEXTO E O TEOR DAS PROPOSIÇÕES SÃO DE RESPONSABILIDADE 
DE CADA VEREADOR.

      CÂMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE SOBRADINHO

A Ação Distribuindo Amor - Banco 
de Alimentos, uma iniciativa do 

Lions Clube, na pessoa da presiden-
te Rosane Cides, e que conta com o 
apoio das seguintes entidades: Apae, 
Rotary Club, Interact, Arte e Cidada-
nia, Paróquia Nossa Senhora dos Na-
vegantes, Grupo Escoteiros Aimoré, 
Servas de Maria e Gazeta, busca ar-
recadar alimentos para distribuir à 
famílias que necessitam de doações.

No último sábado, 8 de maio,  vés-
pera do Dia das Mães, a iniciativa ga-
nhou um novo colaborador, o depu-
tado Adolfo Brito, que durante o seu 
programa Agenda Regional na Rá-

dio Gazeta FM 98.1 pediu doações 
que beneficiariam mães que esta-
vam necessitando. Conforme os or-
ganizadores da ação, foram arreca-
dados mais de 600 quilos de alimen-
tos, entre coxa, sobrecoxa e arroz, 
quando foi possível beneficiar mais 
de 150 famílias.

A distribuição foi feita ainda no 
sábado, dia 8 de maio. Através de 
relatos recebidos, os organizadores 
destacam que algumas mães fica-
ram emocionadas ao saber que po-
deriam preparar um almoço espe-
cial com os alimentos levados à fa-
mília no Dia das Mães.

Ação para arrecadação de alimentos, especial 
de Dia das Mães, beneficia 150 famílias

>> SOLIDARIEDADE  No últi mo sábado foram arrecadados mais de 600 quilos de alimentos

Após receber pedido do Hospital São 
João Evangelista de Sobradinho, a al-
guns dias atrás, o deputado Adolfo Bri-
to oficiou à Secretaria de Saúde e a Co-
ordenadoria Regional de Cachoeira do 
Sul, sobre a implantação dos serviços 
de partos à nível regional a ser creden-
ciado em Sobradinho.

Na quarta-feira, 12 de maio, o par-
lamentar recebeu resposta do coorde-

nador Júlio Lopes, da 8ª Coordenado-
ria Regional de Saúde de Cachoeira do 
Sul. Na oportunidade, o parlamentar foi 
comunicado que já foi oficiado ao res-
ponsável pelo Hospital São João Evan-
gelista, para que seja marcada data para 
inspeção de sala, equipamentos e estru-
tura. A partir daí, se houver condições 
técnicas, o convênio pode-
rá repassar mais recursos 

ao hospital, após ser assinado com a Se-
cretaria Estadual da Saúde.

Segundo o deputado Brito, o res-
ponsável, Alex Schaefer, fez a solicita-
ção de credenciamento, pois será mais 
uma fonte de recursos para o hospi-
tal e um atendimento importante à ní-
vel regional.

Atendimento de partos em Sobradinho poderá se tornar regional

Por: Assessoria de Imprensa

No início deste mês foi apre-
sentado pelo comitê de inovação 
e aprovado pela direção, o plano 
para o programa de inovação da 
Cotriel, este, propõe um conjunto 
de estratégias, ações e processos 
de apoio e incentivo à inovação, 
que objetivam impulsionar a cultu-
ra de inovação na cooperativa, con-
tribuindo para seu desenvolvimen-
to, agregando valor aos seus produ-
tos, serviços e processos. O progra-
ma de inovação “Cotriel Insights”, 
busca também, melhorar o desem-
penho dos colaboradores, estimu-
lando e premiando sua criativida-

de e suas iniciativas, engajando-os 
à cultura da inovação.

Este programa, que agora se ini-
cia, disponibilizará ferramentas de 
apoio aos colaboradores, para que 
todos possam expressar seu poten-
cial criativo de forma prática, con-
tribuindo assim para melhorar o 
desempenho da Cotriel, através de 
ideias que venham resultar em no-
vos produtos e serviços ou melho-
rando processos, a fim de reduzir 
custos e aumentar receitas. Esta 
iniciativa considera a relevância do 
quadro social, e busca aproximar a 
Cotriel do ecossistema de inovação, 
para que seja possível levar tecno-
logias de ponta aos produtores.

As ações e metas propostas nes-
te programa visam além de esta-
belecer a cultura de inovação na 
Cotriel, romper barreiras hierár-
quicas e setoriais, possibilitando 
que os colaboradores possam ge-
rar ideias e sugestões para toda a 
cooperativa. 

Durante o mês de maio o pro-
grama será apresentado aos ges-
tores. O objetivo é que gradativa-
mente ele seja amplamente divul-
gado a todos os colaboradores. A 
Cotriel sempre está acompanhan-
do tendências do mercado, para 
que assim continue crescendo 
com confiança, solidez e susten-
tabilidade.

Cotriel lança programa de inovação
NOVIDADE

FOTO: DIVULGAÇÃO
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Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br

Idosos e a pandemia: saudade e aprendizados

Uma tarde rodopiando pelo salão, ou-
tra na aula de ginástica, algumas ho-

ras na aula de informática, mais algumas 
dedicadas aos encontros com os grupos. 
Na região Centro Serra costumava ser as-
sim. É, costumava. O distanciamento so-
cial provocado pela pandemia, alterou 
drasticamente a rotina de idosos espalha-
dos pelas cidades e interior. Desde o pri-
meiro decreto estadual não há som, nem 
luzes, nem dança. Os bailes cessaram e foi 
preciso recolher-se em suas casas. Ficar 
longe, portanto, tem sido uma tarefa di-
fícil, especialmente na terceira idade, ao 
passo que novos desafios se apresentam 
com a soma de algumas décadas à idade. 

Em Sobradinho, pela estimativa do 
IBGE (2010), vivem cerca de 2 mil idosos. 
Para que estes tenham acompanhamen-

to e atividades de lazer que contribuam 
de alguma forma em suas vidas, a Secre-
taria Municipal de Assistência Social or-
ganiza ações que os mantenham ativos e 
integrados socialmente. Uma das formas 
de socializar se dá através dos Grupos da 
Melhor Idade. Conforme a coordenadora 
da Terceira Idade, Marcia Dalmolin, cer-
ca de 750 pessoas integram os grupos e, 
antes da pandemia, participavam de ati-
vidades como bingo, artesanato, rodas de 
conversa, apoio psicológico, atividades fí-
sicas, coral e informática. “Durante a pan-
demia, promovemos aulas online de gi-
nástica, as quais ficaram salvas e perma-
necem disponíveis para acesso no Face-
book da Prefeitura. Também oferecemos 
trabalhos manuais para ajudar a ocupar 
o tempo, além de estarmos em constan-
te contato através do telefone e redes so-
ciais, para que se mantenham ativos, sin-
tam-se acolhidos e os vínculos permane-

çam”, reforçou a coordenadora.
Segundo ela, neste ano os atendimen-

tos estão bastante voltados aos idosos 
que integram o Serviço de Convivência e 
Fortalecimento de Vínculos, onde ocor-
re além de assistência psicológica, distri-
buição de alimentos e artesanatos. Ain-
da, segundo Marcia, alguns idosos em si-
tuação de vulnerabilidade, tem sofrido 
com questões como abandono e violên-
cia. “O Conselho do Idoso criou o proje-
to Toque de Carinho, o qual atende 24h 
denúncias de todas as formas. O telefone 
para contato é (51) 9 9898-6407”, frisou. 
Segundo a secretária de Assistência So-
cial do município, Patrícia Kegler, o pro-
jeto também objetiva divulgar que toda 
pessoa idosa tem direito a uma vida dig-
na e livre de violências, buscando a dimi-
nuição dos casos e prestando assistência 
aos idosos e famílias.

Conforme a secretária, foi preciso 

adaptar os atendimentos, ampliando o 
contato online e a promoção de ativida-
des manuais. “Os grupos estão se man-
tendo ativos dentro do WhatsApp, onde 
compartilham sobre seu dia a dia, mensa-
gens de motivação, outros momentos di-
vertidos. Então é uma maneira de man-
ter este vínculo entre eles mesmos tam-
bém”, pontuou. Com a futura retomada 
dos encontros, pretendem manter o que 
já ocorria e, “inclusive buscando melhorar 
sempre e também tentando trazer para 
perto outros idosos que costumavam fi-
car mais em casa, muitas vezes desani-
mados, para integrá-los. Todos são sem-
pre bem-vindos”, disse Patrícia. “No mo-
mento que conseguimos mantê-los ati-
vos, evitamos a depressão, aquele senti-
mento de que ‘não sou mais útil’. Muitas 
vezes esquecem até da dor. Quem partici-
pa fica contando as horas para os encon-
tros”, concluiu.

DESPEDIDA E 
SUPERAÇÃO
Seu Mario Bernardy, 69 

anos, perdeu há pouco mais 
de dois meses a companheira 
de toda vida, dona Elidia. Aos 
69 anos ela veio a falecer em 
decorrência de complicações pela 
Covid-19, quando descobriu-se 
também outras comorbidades e 
problemas no pulmão. Em junho 
deste ano completariam 46 anos 
de casados. No Grupo Santo 
Augustinho, de Linha Herval, 
por meio de seus integrantes, 
o aposentado tem encontrado 
forças para suportar a dor e a 
saudade da amada, com quem 

teve dois filhos. “Eu recebi tanta 
mensagem bonita, de força após 
a partida dela. O Grupo para 
nós sempre foi uma terapia, de 
tanto que eu e minha esposa 
gostávamos. Lamentável que 
fiquei sozinho. Eu não estava 
preparado, ela se foi muito 
rápido”, falou emocionado.

O casal entrou no grupo 
da Melhor Idade desde que 
foi fundado, há vários anos, 
quando ainda nem estavam 
na terceira idade. Sempre se 
mantiveram ativos e participando 
dos encontros. “A professora 
Marcia sempre foi uma mãe pra 
nós, nos animando. Nós íamos 

nos encontros e dançávamos 
até certo horário, a maioria 
de chinelo de dedo, depois 
voltávamos e íamos trabalhar na 
lavoura, comentando daquelas 
horas alegres”, lembrou.

Quando passar a pandemia 
seu Mario pretende, ao menos, 
retornar às reuniões do grupo, 
“para dialogar”, como ele 
mesmo disse. “A Elidia enviava 
muitas mensagens pelo celular 
e notebook para o grupo, 
parabenizando também nos 
aniversários, era um gesto bonito 
se comunicar com os amigos”, 
lembrou. Ele ainda acrescentou 
que no ano passado estavam bem 

animados, esperando que em 
pouco tempo voltariam aos 
‘bailinhos’. Infelizmente a vida 
prega peças e ele ficou sem a 
companheira, que costumava 
animar a turma. “Sou uma 
pessoa de muita fé. Eu levo os 
bons exemplos, ela era uma 
pessoa muito caprichosa, 
não há como substituir. 
Minha esposa era um pouco 
exigente, mas sempre fez o 
melhor e queria o bem para 
a família, especialmente os 
filhos, netos, noras. É um 
vazio muito grande. Digo para 
os casais: se amem bastante. 
É muito dolorido o que estou 

passando. A gente não era rico de 
dinheiro, mas era rico de amor. 
Nós nos dávamos muito bem”, 
destacou.

A atual Musa Regional 
da Melhor Idade, Loemia 
Rech Bernardy, 72 anos, há 
pelo menos oito participa 
do Grupo Paz e Amor, do 
bairro Maieron. Durante os 
últimos meses, em casa, tem 
feito crochê, cuida das flores, 
da horta, joga canastra e 
conversa pelo telefone com 
os amigos. A saudade da 
companhia, das atividades 
em grupo, das conversas, 
dos bailes e de fazer novas 
amizades é grande. O que 

tem minimizado tal distância 
são as redes, especialmente 
através do WhatsApp, 
Facebook e Instagram, 
criados com a ajuda dos 
netos. Para a representante 
da Melhor Idade da região 
Centro Serra, a expectativa 
é de aos poucos retornar à 
normalidade. “Acredito que 
a melhor maneira de nos 
protegermos seja ficando 
em casa, até que passe 
essa fase. Dessa maneira 
poderemos voltar o mais 

breve possível aos nossos 
encontros e festividades”, 
enfatizou.

Com um reforço 
especial, Maria Salete 
Dalmolin, 68 anos, mãe da 
coordenadora Marcia, tem 
agora também realizado 
em casa as atividades 
propostas para o Grupo 
Renascer (do Centro), 
incentivada de perto 
pela filha. Mas a falta dos 
encontros, da convivência, 
das brincadeiras continua 
presente. “Muita saudade, 
às vezes a gente até fica 
com aquela angústia 
de quando vai voltar, 
mas precisamos pensar 
que vai passar. Isso não 
imaginávamos nem em 

sonho. No ano passado 
achávamos que logo 
voltaríamos”, contou ela. 
Segundo dona Salete, a vida 
intensa, agitada, de antes 
da pandemia, mudou e 
muito, exigindo adaptações. 
“A gente conversa pelo 
telefone. As vezes algumas 
me ligam, choram, e a 
gente acaba chorando 
junto. Mas temos que dar 
força umas para as outras, 
de que vai passar”, disse 
ela, que tem a chance de 
ter os familiares próximos. 
Sobre o reencontro, quando 
possível, acredita que será 
diferente, especialmente 

por conta da partida de 
alguns amigos e de outros 
que já não se encontram 
com a mesma disposição. 
Será de fato um recomeço.

NOVOS TEMPOS
Para dona Victoria De 

Bona Brandt, de 85 anos, 
integrante do Grupo Alegria, 
do Bairro Rio Branco, este 
novo momento, imposto pela 
pandemia, não tem sido fácil, 
mas é preciso aceitar que 
um dia vai se normalizar e os 
amigos irão se reencontrar 
(laços de amizade estes 
criados há mais de vinte anos, 
desde que ela ingressou na 
Melhor Idade). “Sempre 
fui uma pessoa disposta, 
gostava de participar de tudo, 
conversar, e agora estamos só 
em casa, mas isso tudo passa. 
Estando em casa faço crochê, 
a ‘lida’ do lar, cuido do meu 
marido adoentado e vão 
passando os dias”, reforçou 
ela, que tinha praticamente 
todas as tardes da semana 

preenchidas com projetos da 
terceira idade.

A aposentada chegou a ter 
depressão, mas diz estar hoje 
bem melhor. “A gente sente 
falta de passear, das amigas, 
de estar junto. As vezes até se 
perde o sono lembrando de 
tudo o que fazíamos e agora 
já faz mais de um ano assim”, 
disse ela, acrescentando que 
atualmente se comunicam 
bastante, mas pelo telefone. 
Segundo a filha Ivanete, 48 
anos, a mãe sempre foi muito 
disposta, ativa, tanto que 
aprendeu em pouco tempo 
a utilizar os aplicativos como 
WhatsApp e Facebook, onde 
ela envia áudios e diz ser um 
passatempo, visualizando 
fotos e vídeos. “Isso tem 
ajudado ela, a falar com as 
amigas, os companheiros do 

grupo. Assim ela se organiza 
com as coisas, ajeita o pai e se 
mantém online. Para ela está 
ajudando bastante”, contou 
Ivanete. Dona Victoria ainda 
acrescentou, aguardando 
ansiosa pelo retorno: “Se 
Deus quiser eu vou voltar a 
participar das atividades, eu 
gosto muito dos colegas e 
da Marcia, ela é uma pessoa 
muito legal”.

Já o casal Lorena 
Limberger de Lima, 68 anos 
e Edemar Weide, 73 anos, 
do Grupo Santo Augustinho, 
de Linha Herval, buscam 
estar sempre ocupados 
para não se deixar abalar 
com a falta dos encontros e 
a saudade. Em casa, cuidam 
dos afazeres e assistem aos 
exercícios online, além de 
trocarem mensagens com 
os amigos. “Estamos com 
muita saudade. Os bailes 
aqui são maravilhosos, 
o ginásio é bem grande, 
reúne grupos de outras 
localidades da região 
também”, disse Lorena. Para 
ela, que já foi eleita Musa 

da Melhor Idade de 
Sobradinho e Princesa 
Regional, a dança traz 
muitos benefícios e 
auxilia a saúde. Além 
disso, comemorar os 
aniversários com os 
amigos do grupo ganha 
significado ainda mais 
especial. “Cada mês 
nos reuníamos para 
celebrar os aniversariantes 
daquele período. Era muito 
bom. Temos muita união 
em nosso grupo”, reforçou 
ela. Ainda, disse que junto 
ao companheiro estão se 
ocupando com as atividades 
entregues para serem feitas 
em casa, o que contribui 

para espairecer, para não 
“esquentar a cabeça”. Eles 
seguem na expectativa 
do reencontro. “Acho que 
vai ser emocionante, vai 
ser muito bom, porque 
não temos tido essa 
oportunidade de se ver, de 
se abraçar. Isso faz muita 
falta”, acrescentou Lorena.

FOTOS: ARQUIVOS PESSOAIS
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ATeG busca proporcionar melhores resultados 

técnicos e econômicos ao produtor rural
>> AGRONEGÓCIO  Iniciativa consiste no apoio, de forma 
gratuita, de um agrônomo ou veterinário nas propriedades
Katieli Kohls
redacao02@gazetadaserra.com.br

Oferecer consultoria 
gerencial associada 

à adequação tecnológica 
das propriedades, esse é 
um dos objetivos da As-
sistência Técnica e Ge-
rencial (ATeG). Uma ini-
ciativa do Senar, que con-
ta com o apoio dos Sin-
dicatos Rurais e dos Tra-
balhadores Rurais do Es-
tado, buscando auxiliar 
o produtor rural a ob-
ter melhores resultados 
técnicos e econômicos 
na sua atividade produ-
tiva, priorizando a ges-
tão da atividade de for-
ma eficiente. O programa 
iniciou no ano passado e 
inicialmente contempla 
104 grupos distribuídos 
nas cadeias produtivas: 
agricultura, bovinocultu-
ra de corte, bovinocultu-
ra de leite e ovinocultu-
ra. Também são oportu-
nizados atendimentos às 
propriedades em outras 
sete cadeias: agroindús-
tria, apicultura, aquicul-
tura, avicultura, fruticul-
tura, olericultura e sui-

nocultura.
Conforme o presiden-

te do Sindicato Rural de 
Sobradinho, João Carlos 
Guarienti, no ano passa-
do, com a estreia da ini-
ciativa, um projeto piloto 
já foi colocando em ação 
e vem sendo desenvol-
vido na região, contem-
plando a cadeia da agri-
cultura (grãos), entre os 
municípios que fazem 
parte da área de abran-
gência da entidade: Iba-
rama, Lagoão, Lagoa Bo-
nita do Sul, Passa Sete, 
Segredo e Sobradinho. 
O projeto consiste no 
apoio, de forma gratui-
ta, de um agrônomo ou 
veterinário às proprie-
dades beneficiadas, que 
acompanha de forma in-
dividualizada cada pro-
dutor, meio-dia por mês, 
durante o período de 24 
meses, disseminando co-
nhecimento e implantan-
do melhorias conforme 
as necessidades de cada 
propriedade. 

Segundo o presiden-
te Guarienti, com a pos-
sibilidade da formação 
de novas ATeGs cada mu-
nicípio fecha a assistên-

cia na cadeia produti-
va que mais for compa-
tível com a realidade lo-
cal. “O Sindicato está con-
vidando agrônomos aqui 
da região que se inscre-
vam no Senar para pres-
tarem esse atendimento 
à ATeG”, lembrou ainda. 

O presidente do Siste-
ma Farsul, Gedeão Perei-
ra, acrescenta que há cer-
ca de 40 anos, o Brasil era 
importador de alimentos 
e hoje o cenário é bem di-
ferente. “Somos um dos 
maiores exportadores de 
alimentos do mundo, por 
isso, a assistência técnica 
e gerencial oferece recur-
sos para que o produtor 
saiba como aumentar a 
produtividade e geren-

ciar as atividades. 

Como participar 
da ATeG
Os produtores rurais, 

dos municípios integran-
tes da área atendida pelo 
Sindicato Rural de Sobra-
dinho, interessados em 
participar do programa 
de Assistência Técnica e 
Gerencial (ATeG) podem 
procurar a Secretaria de 
Agricultura do seu muni-
cípio ou o próprio Sindi-
cato que está localizado 
na Rua Berto Lazari, nú-
mero 170, Centro de So-
bradinho. Também é pos-
sível entrar em contato 
com a entidade através 
do telefone (51) 3742-
1366.

ATeG na prática
Um dos produtores participantes 

do projeto piloto de assistência 
técnica, Alceu Mariani, morador da 
localidade de Arroio Bonito, interior 
de Sobradinho, atingiu nessa safra 
de soja uma excelente colheita 
de 88.9 sacas/hectare. Conforme 
ele, esse número teve uma 
grande contribuição da ATeG que 
influenciou na boa produtividade: 
“A ATeG traz renda da porteira para 
dentro”, disse.

Mariani salienta que a assistência 
técnica trouxe uma orientação 
financeira, ensinando a gerenciar 
a produção de grãos, trazendo 
conhecimentos de produtos, defensivos, barateando o 
investimento e mantendo a produtividade. O produtor 
acrescenta a importância da orientação também 
para estabelecer os cuidados necessários com o solo, 
devolvendo a ele os nutrientes necessários.

O engenheiro agrôno-
mo Jonatas Munari Silvei-
ra, responsável por pres-
tar assistência na região 
ao projeto piloto da ATeG, 
destaca que a iniciati-
va conta com uma me-
todologia própria e ino-
vadora, que tem por ob-
jetivo disseminar novas 

tecnologias e formas de 
manejo que possibilitem 
ao produtor obter maior 
conhecimento, permitin-
do o desenvolvimento do 
negócio. “Além das técni-
cas de manejo da produ-
ção, o programa realiza o 
acompanhamento geren-
cial das propriedades ru-

rais, controlando custos 
e medindo os resultados 
econômicos das ativida-
des. As visitas propor-
cionam um atendimen-
to personalizado às de-
mandas e necessidades 
de cada produtor”, disse.

Silveira acrescenta 
que, no caso da agricul-
tura (grãos), que foi a ca-
deia escolhida pelo Sin-
dicato Rural em parce-
ria com o Senar e as se-
cretarias dos municípios 
para o projeto piloto, em 
nove meses os produ-
tores já reconhecem os 
avanços. “Conseguimos 
ter um aumento de pro-
dutividade bem signifi-
cativo nesse tempo em 
que estamos atendendo 
os produtores, esses ga-
nhos obtiveram parâme-
tros de até 40% na pro-
dução de grãos das la-
vouras de soja e milho em 
que foram atendidas na 
região. Não só de volume 
de grãos que foi benéfi-
co, também conseguimos 

reduzir os gastos que os 
produtores tinham nas 
suas lavouras, com im-
plantações de manejos 
mais tecnológicos, isso 
tudo junto com os pro-
dutores que acreditaram 
no trabalho da ATeG/Se-
nar e do técnico de cam-
po”, ressalta.

O engenheiro agrôno-
mo acrescenta que isso 
tudo é o começo e o pro-
grama quer que os pro-
dutores tornem suas pro-
priedades mais eficien-
tes, com melhoria na uti-
lização da área e otimi-
zação de recursos e, o 
mais importante, melho-
ria da qualidade de vida 
no campo.

KATIELI KOHLS

FOTOS: ARQUIVO PESSOAL
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PO
U

PA
N

ÇA

13/05.....0,5000%   15/05.....0,1590% 

14/05.....0,5000%   16/05.....0,1590% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 14/05 Paralelo 14/05

R$ 5,30 R$ 5,50

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 163,50 min 

R$ 79,00 min

R$ 240,00 min

R$ 13,25

R$ 88,00 min

R$ 7,85 min

R$ 9,57 min

R$ 8,50 min

R$ 10,95 min

R$ 173,00 max

R$ 85,00 max

R$ 360,00 max

R$ 97,00 max

R$ 9,50 max

R$ 10,50 max

R$ 10,00 max

R$ 5,10 min
R$ 6,50 max

PR
EÇ

O
S 

AO
 P

RO
D

U
TO

R

Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.100,00
INCC-M               R$ 885,093
UPF/RS                             R$ 21,1581
EURO - turismo/venda 14/05                    R$ 6,61

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 21°

POSTO ECONÔMICO
QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!

Rua Independência 403 

Fone 51 3742 1422

POSTO ECONÔMICOPOSTO ECONÔMICO

Sobradinho

Abril 18mm   Maio 54mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

23°

Polícia Civil realiza segunda fase da 
Operação Supremacia em Sobradinho

>> INVESTIGAÇÃO   Foram cumpridos 20 mandados de busca no últi mo 
sábado. Ao todo, 14 pessoas foram presas e R$ 18 mil apreendidos

Parcialmente

Probabilidade

Segunda-feira
Parcialmente

ProbabilidadeProbabilidade

Domingo
Parcialmente

Probabilidade

A Polícia Civil de So-
bradinho desenca-

deou na manhã do últi-
mo sábado, 8, a segun-
da fase da Operação 
Supremacia. Iniciada 
em janeiro deste ano, a 
ação tem como objetivo 
identificar os autores 
do atentado à família 
de um agente peniten-
ciário. No sábado, fo-
ram 14 prisões e R$ 18 
mil apreendidos, além 
de blocos de anotações 
e drogas. Uma mulher, 
que era alvo de manda-
do, conseguiu fugir.

Em janeiro foram 
cumpridos 22 manda-
dos de busca e apreen-
são, sendo que oito 
pessoas foram presas. 
Com elementos colhi-
dos naquela operação, 
a Polícia Civil deu con-
tinuidade às investi-
gações e representou 
pela prisão preventiva 
de 15 pessoas vincula-
das à facção criminosa, 
por crimes de homicí-
dio, organização crimi-
nosa, tráfico de drogas, 
associação para o trá-
fico, corrupção de me-
nores, comércio ilegal 
de armas, entre outros. 

Conforme a delegada 
Graciela Foresti Cha-
gas, que coordenou as 
investigações, o atenta-
do já está esclarecido, 
com os autores identi-

ficados, todos integran-
tes da facção que orde-
nou o atentado. O caso 

será remetido ao Po-
der Judiciário nos pró-
ximos dias.

Contudo, durante as 
investigações foram 
colhidos elementos de 
autoria e materialidade 
de outros crimes pra-
ticados por membros 
da mesma organiza-
ção criminosa, acarre-
tando, assim, a repre-
sentação pelas 15 pri-
sões preventivas e mais 
20 mandados de busca.

A Brigada Militar 
também participou da 
ação. Segundo o capi-
tão Mori, o sucesso da 
operação ocorreu em 
razão do planejamen-
to do cerco, bem como 
do profissionalismo 
dos policiais milita-
res que participaram. 
A ação contou com po-
liciais militares de So-
bradinho, de Candelá-
ria, Força Tática de San-
ta Cruz e agentes de in-
teligência do Comando 
Regional do Vale do Rio 
Pardo.

Participaram tam-
bém da ação a Divisão 
de Apoio Aéreo da Po-
lícia Civil, policiais de 
Sobradinho, Arroio do 
Tigre, Salto do Jacuí, 
Cruz Alta, Cachoeira 
do Sul, Santa Cruz do 
Sul, Santa Maria, Rio 
Pardo, Pantano Grande 
e Venâncio Aires, tota-
lizando 71 policiais ci-
vis e 15 policiais mili-
tares.

>> A operação contou com a participação de 71 policiais civis e 15 policiais militares de vários municípios

FOTOS: POLÍCIA CIVIL E BM




